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Le président de la République reçoit la présidente 
du Conseil de la fédération de Russie

Le Président de la 
République reçoit une 
invitation officielle de 
son homologue russe

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu jeudi 
à Alger, la présidente du 
Conseil de la fédération de 
Russie, Valentina Matvienko, 

indique un communiqué de la 
présidence de la République.
L’audience s’est déroulée 
au siège de la présidence de 
la République, en présence 
du président du Conseil 
de la nation, M. Salah 

Goudjil, du directeur de 
cabinet à la présidence de 
la République, M. Abdelaziz 
Khellaf, du secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 

à l’étranger, M. Amar 
Belani, du côté algérien 
et de l’ambassadeur de la 
Fédération de Russie à 
Alger, M. Valerian Shuvaev, 
du côté russe, souligne le 
communiqué.

La présidente du 
Conseil de la 
Fédération de Russie, 

Mme Valentina Matvienko 
a indiqué, jeudi à Alger, 
avoir remis au Président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, un 
message de son homologue 
russe, M. Vladimir Poutine 
l’invitant officiellement 
à effectuer une visite en 
Fédération de Russie, ainsi 
qu’une autre invitation pour 
participer au deuxième 
Sommet Russie-Afrique.
“J’ai remis à Monsieur 
le Président de la 
République un message 
de son homologue russe 
l’invitant officiellement 
à effectuer une visite en 
Fédération de Russie, ainsi 
qu’une autre invitation 
officielle pour participer au 
deuxième Sommet Russie-
Afrique”, a déclaré Mme 
Matvienko à la presse au 
sortir de l’audience que 
lui a accordée le Président 
Tebboune.
La responsable russe a 
réitéré, à cette occasion, 
le soutien de son pays à 
l’adhésion de l’Algérie aux 

BRICS.
“L’Algérie souhaite 
rejoindre les BRICS et 
nous, en Russie, soutenons 
cette démarche”, a-t-elle 
dit, relevant avoir exprimé 
au Président Tebboune ses 
vifs remerciements “pour 
la position pondérée de 
l’Algérie vis-à-vis des 
évènements aux niveaux 
régional et international, et 
pour son attachement aux 
bonnes relations avec la 
Fédération de Russie”.
L’audience s’est déroulée 
au siège de la présidence de 
la République, en présence 
du président du Conseil 
de la nation, M. Salah 
Goudjil, du directeur de 
cabinet à la Présidence de la 
République, M. Abdelaziz 
Khellaf, du secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Amar 
Belani, du côté algérien 
et de l’ambassadeur de 
la Fédération de Russie à 
Alger, M. Valerian Shuvaev, 
du côté russe.

La Russie appuie l’adhésion 
de l’Algérie aux BRICS

Boughali reçoit le président du Bureau 
politique du mouvement palestinien “Hamas”

La présidente du Conseil de la 
Fédération de Russie, Mme 
Valentina Matvienko, a mis 

en relief jeudi l’appui de son pays à 
la volonté de l’Algérie de rejoindre 
les “BRICS”, affirmant que l’Algérie 
était pour la Fédération de Russie “un 
partenaire fiable et très important au 
niveau du continent africain”.
“Pour la Russie, l’Algérie est un 
partenaire fiable et très important au 
niveau du continent africain, un pays avec 
lequel nous entretenons une importante 
coopération dans le domaine du 
commerce et de l’économie”, a indiqué 
Mme Matvienko dans une déclaration à 
la presse au terme d’une audience que lui 
a accordée le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au siège de la 
Présidence de la République.
“L’Algérie souhaite rejoindre les BRICS 
et nous, en Russie, soutenons cette 
démarche”, a-t-elle ajouté.
La responsable russe a relevé “avoir 
remis au président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, un message 
de son homologue russe, M. Vladimir 
Poutine l’invitant officiellement à 
effectuer une visite en Fédération de 
Russie, ainsi qu’une autre invitation pour 
participer au deuxième Sommet Russie-
Afrique”.
“J’ai eu l’honneur de rencontrer le 
président de la République et d’examiner 
avec lui l’état des relations algéro-russes, 
et nombre de questions régionales et 

internationales”, a-t-elle poursuivi, 
relevant que le Président Tebboune “a une 
vision particulière des développements 
dans le monde”.
Affirmant avoir exprimé au Président 
Tebboune ses vifs remerciements “pour 
la position pondérée de l’Algérie vis-à-
vis des évènements aux niveaux régional 
et international, et pour son attachement 
aux bonnes relations avec la Fédération 
de Russie”, elle a indiqué que le président 
de la République a souligné que l’Algérie 
considérait la Russie comme “un grand 
pays ami”.
La responsable russe a appelé, par la 
même occasion, à “la préservation de 
cette bonne relation unissant les deux 
pays”, mettant en avant “les belles 
opportunités d’élargissement de la 
coopération dans différents domaines tels 
que l’énergie, les transports, l’agriculture, 
les infrastructures, l’éducation, la culture 
et l’industrie pharmaceutique au mieux 
des intérêts des deux pays”.
Ma rencontre avec le Président Tebboune: 
le sentiment d’avoir dans le monde de 
grands responsables politiques pouvant 
contribuer à la construction d’un monde 

plus juste et plus démocratique
 
“La coopération entre l’Algérie  et la 
Russie n’est pas adressée contre un pays 
quelconque. Il s’agit d’une coopération 
pour le développement de nos intérêts 
et relations”, a tenu à préciser Mme 
Matvienko.
“Nous saluons hautement et nous 
partageons avec l’Algérie le principe 
de non-ingérence dans les affaires 
internes des pays et le droit des peuples 
à l’autodétermination”, a affirmé la 
responsable russe, soulignant que son pays 
plaidait pour “un monde multipolaire, 
plus juste et plus démocratique”.
Et de poursuivre que “la convergence 
des positions des deux pays à ce sujet 
constitue une base solide de coopération 
dans les fora internationaux, notamment 
au niveau de l’ONU”.
Mme Matvienko a relevé que “les 
relations bilatérales jouent un rôle 
important dans la stabilité et l’équilibre du 
marché mondial de l’énergie”, mettant en 
avant “la densité de la coopération entre 
les deux pays dans le cadre de l’OPEP 
+ et du Forum des pays exportateurs de 
Gaz”.
La présidente du Conseil de la Fédération 
de Russie a affirmé en conclusion que sa 
rencontre avec le Président Tebboune 
avait suscité “le sentiment d’avoir dans le 
monde de grands responsables politiques 
pouvant contribuer à la construction d’un 
monde plus juste et plus démocratique”.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali, a reçu jeudi 

le président du Bureau politique du 
mouvement palestinien “Hamas”, Ismaël 
Haniyeh, a indiqué un communiqué de la 
chambre basse du Parlement.
Lors de sa rencontre avec M. Haniyeh 
et la délégation qui l’accompagnait, 
M. Boughali a réitéré “le plein soutien 
de l’Algérie à la cause et au Peuple 
palestiniens ainsi que son engagement 
à soutenir la cause palestinienne dans 
les fora régionaux et internationaux 
tout en encourageant l’unité des rangs 
palestiniens”.
De son côté, M. Haniyeh s’est dit 

“ravi” de sa présence au Parlement 
algérien, remerciant le peuple et le 
Gouvernement algériens pour leurs 
positions indéfectibles et leur soutien aux 
Palestiniens au niveau des organisations 
régionales et internationales”, saluant à 
l’occasion les efforts du Président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 

pour appuyer la cause palestinienne et 
unir les Palestiniens”.
A cette occasion, Ismaïl Haniyeh a 
réitéré son engagement à la “Déclaration 
d’Alger”, évoquant la situation dans 
les territoires palestiniens et les 
développements aux niveaux régional 
et international ainsi que leur impact sur 
le processus de règlement de la cause 
palestinienne”, selon le communiqué.
L’audience s’est déroulée en présence 
du président de la Commission des 
affaires étrangères et de la communauté 
de l’APN, Salim Merah, et du président 
du groupe parlementaire de fraternité 
et d’amitié “Algérie-Palestine”, Hamza 
Hamlaoui.
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Le président de la République opère un remaniement 
ministériel touchant 11 portefeuilles 

19 Mars 1962/ anniversaire de la Fête de la Victoire :

Message du Président 
de la République

Fête de la Victoire,
19 Mars 1962 :

Le Président de la 
République réitère sa 

détermination à édifier 
une Algérie forte

Nomination de Khellaf ministre d’Etat, 
Conseiller auprès du Président 

de la République et Larbaoui directeur 
de Cabinet à la Présidence

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a opéré, jeudi, un 
remaniement ministériel ayant 
touché 11 portefeuilles au sein 
du Gouvernement dirigé par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
Ce remaniement a concerné le 
ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 

à l’étranger, confié à M. Ahmed 
Attaf, le ministère des Finances, 
attribué à M. Laaziz Fayed, 
le ministère de la Jeunesse et 
des Sports, qui revient à M. 
Abderrahmane Hammad, et le 
ministère de la Numérisation et 

des Statistiques, qui aura à sa 
tête Mme Meriem Benmiloud, 
en remplacement de M. Hocine 
Cherhabil, appelé à d’autres 
fonctions.
Ce remaniement a également 
touché le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, dont la charge 
sera assumé par M. Tayeb 
Zitouni, en remplacement de 
M. Kamel Rezig, appelé à 
d’autres fonctions, le ministère 
de l’Hydraulique, qui sera 

dirigé par M. Taha Derbal, le 
ministère des Transports, à la 
tête duquel a été nommé M. 
Youcef Chorfa, précédemment 
ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, ainsi 
que le ministère du Tourisme 
et de l’Artisanat, attribué à M. 
Mokhtar Didouche.
En vertu de ce remaniement 
ministériel, le président de la 
République a nommé M. Fayçal 
Bentaleb, ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité sociale, 

Mme Fazia Dahleb, ministre de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables et M. Ahmed 
Bidani, ministre de la Pêche et 
des Productions halieutiques.
Le Président de la République a, 
en outre, nommé M. Abdelaziz 
Khellaf, ministre d’Etat, 
Conseiller auprès du Président 
de la République et M. Mohamed 
Nadir Larbaoui, directeur de 
Cabinet à la Présidence de la 
République

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
adressé, samedi, un message 

au peuple algérien à l’occasion u 61e 
anniversaire de la Fête de la Victoire. En 
voici la traduction APS:
“Au nom d’Allah, Clément et 
Miséricordieux,
Prière et Paix sur Son messager,
Fier de son histoire nationale, le peuple 
algérien célèbre des événements 
mémorables intimement liés à sa lutte, 
menée générations après générations, 
pour défendre sa liberté, sa terre et sa 
souveraineté, consacrant à chaque étape 
la foi en l’unité et la cohésion de la 
nation.
Nous célébrons, avec la Fête de la 
Victoire (19 mars), l’anniversaire 
de l’achèvement d’une lutte armée, 
menée tambour battant par des héros 
libres le 1er Novembre 1954, et durant 
laquelle l’ensemble du peuple algérien 
a su affronter les armes de destruction 
déployées par l’ennemi, dans une 
guerre sans merci, une guerre qui a mis 
en lumière la résistance d’un peuple 
vaillant, prêt à tout pour conquérir sa 
liberté jusqu’au dernier souffle.
Cette guerre a également amené le 
colonisateur à saisir les conséquences 
désastreuses de sa politique de terre 
brûlée lorsque les voix sincères se sont 
élevées aux quatre coins du monde 
et à l’ONU pour la condamner et 
exiger la fin du génocide et les crimes 
contre l’humanité perpétrés par le 
colonisateur... et qui le poursuivront 
toujours.
La célébration de la Fête de la Victoire 
et d’autres événements marquants 
de notre glorieuse histoire témoigne 
de l’attachement indéfectible des 
générations de l’indépendance à leur 
patrie et de leur esprit Novembriste. 

Elles attestent également d’un sentiment 
de vigilance chez le peuple algérien 
garantissant la cohésion nationale, 
protégeant l’Etat des institutions, et 
dénonçant les porte-voix de la haine 
qui s’enlisent dans l’égarement et 
l’humiliation au moment où l’Algérie, 
affranchie de la dépendance des cercles 
de corruption et d’extorsion, s’est 
lancée résolument dans des projets 
et chantiers de développement, dans 
une course effrénée contre le temps, 
pour réaliser les attentes du peuple, et 
franchir fermement des pas courageux 
pour rattraper et garantir une prise en 
charge optimale des intérêts stratégiques 
du pays.
L’Algérie a franchi, en effet, des pas 
considérables qui se reflètent, sur le plan 
interne, par les indicateurs économiques, 
les moyennes de développement et le 
volume de fonds affectés aux transferts 
sociaux pour mettre un terme aux 
dernières manifestations de vulnérabilité 
et d’injustice, une fois le dossier des 
zones d’ombre clos.
Sur le plan extérieur, ils se traduisent par 
la place qu’occupe désormais notre pays 
ainsi que le rôle central qu’il assume 
pleinement, en étant fier de sa gloire 
historique et en comptant sur ses propres 
capacités, mais aussi sur une jeunesse 
créative éprise de modernité et en phase 
avec les nouvelles technologies, une 
jeunesse qui mérite le leadership.
Notre célébration de la fête de la Victoire 
est une occasion renouvelée dont nous 
tirons l’énergie pour combattre les 
aspects de misère, nous mettre sur la voie 
du développement socioéconomique 
et culturel durable, et nous engager 
efficacement dans la dynamique de 
renforcement des partenariats avec les 
pays frères et amis.
Une démarche reposant sur la situation 

géographique de notre pays et son 
poids dans le rapport de forces actuel 
aux niveaux régional et international, 
sous-tendue d’une vision fondée sur la 
mutualisation des intérêts en matière 
d’économie et d’investissement, et sur 
la relance de la coopération militaire 
et sécuritaire en vue de préserver les 
constantes de la nation et la fierté du 
peuple avec une stratégie réfléchie.
Une stratégie tirant son essence de l’unité 
et l’intégrité de la terre des Chouhada, et 
reposant sur la souveraineté de la Nation 
algérienne authentique, et les chartes et 
les us internationaux comme piliers de 
sécurisation de l’Algérie nouvelle face 
aux enjeux décisifs dans un monde en 
recomposition suite aux fluctuations des 
relations internationales et des conflits 
d’intérêts et d’influence.
Réitérant, à cette occasion, notre 
détermination à édifier une Algérie 
forte à travers la revalorisation des 
efforts et du travail, et à consolider les 
fondements de sa sécurité nationale, je 
demeure convaincu que ce que nous 
avons réalisé ensemble est le fruit de 
notre attachement à l’unité des rangs, 
et à notre souci de conjuguer les efforts. 
La volonté sincère nous soutiendra après 
Allah le Tout-Puissant, et la loyauté et 
l’intégrité du travail continueront à 
éclairer le chemin du triomphe pour 
rester fidèles au serment des Chouhada.
En vous adressant mes sincères 
félicitations à l’occasion du 61e 
anniversaire de la fête de la Victoire, je 
m’incline, avec vous, à la mémoire de 
nos vaillants Chouhada, priant Allah le 
Tout-Puissant de prêter longue vie, santé 
et bien-être à leurs frères moudjahidine.
Vive l’Algérie
Gloire à nos valeureux martyrs”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

réitéré, samedi, sa détermination 
à édifier une Algérie forte 
à travers la revalorisation 
des efforts et du travail, et à 
consolider les fondements de sa 
sécurité nationale, soulignant 
que les réalisations accomplies 
ont été rendues possibles grâce à 
“notre attachement à l’unité des 
rangs”.
Dans un message adressé aux 
Algériens à l’occasion du 61e 
anniversaire de la Fête de la 
Victoire, le Président Tebboune 
a réitéré sa “détermination à 
édifier une Algérie forte à travers 
la revalorisation des efforts 
et du travail, et à consolider 
les fondements de sa sécurité 
nationale”, se disant convaincu 
que “ce que nous avons réalisé 
ensemble est le fruit de notre 
attachement à l’unité des rangs, 
et à notre souci de conjuguer les 
efforts”.
Le Président de la République 
a affirmé que “la célébration 
de la fête de la Victoire est une 
occasion renouvelée dont nous 
tirons l’énergie pour combattre 
les aspects de misère, nous mettre 
sur la voie du développement 
socioéconomique et culturel 
durable, et nous engager 
efficacement dans la dynamique 
de renforcement des partenariats 
avec les pays frères et amis”.
Il a souligné, dans ce cadre, que 
cette démarche reposait sur “la 
situation géographique de notre 
pays et son poids dans le rapport 
de forces actuel aux niveaux 
régional et international, sous-
tendue d’une vision fondée sur 
la mutualisation des intérêts 

en matière d’économie et 
d’investissement, et sur la relance 
de la coopération militaire et 
sécuritaire en vue de préserver 
les constantes de la nation et la 
fierté du peuple”.
“L’Algérie a franchi, en effet, 
des pas considérables qui se 
reflètent, sur le plan interne, par 
les indicateurs économiques, les 
moyennes de développement 
et le volume de fonds affectés 
aux transferts sociaux pour 
mettre un terme aux dernières 
manifestations de vulnérabilité 
et d’injustice, une fois le dossier 
des zones d’ombre clos”, a écrit 
le Président Tebboune.
Sur le plan extérieur, poursuit 
le Chef de l’Etat, “ils se 
traduisent par la place qu’occupe 
désormais notre pays ainsi que 
le rôle central qu’il assume 
pleinement, en étant fier de sa 
gloire historique et en comptant 
sur ses propres capacités, mais 
aussi sur une jeunesse créative 
éprise de modernité et en phase 
avec les nouvelles technologies, 
une jeunesse qui mérite le 
leadership”.

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a procédé, jeudi, à 
la nomination de M. Abdelaziz 
Khellaf ministre d’Etat, 

Conseiller auprès du Président 
de la République et M. Mohamed 
Nadir Larbaoui directeur de 
Cabinet à la Présidence de la 
République, a annoncé le porte-
parole officiel de la Présidence 
de la République, M. Samir 
Aggoune.
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RÉUNION DU GOUVERNEMENT:

Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mercredi dernier , une 
réunion du gouvernement, 
consacrée à l’examen de 
dossiers liés aux secteurs du 
travail, l’agriculture, la santé, 
l’industrie, les transports, 
l’environnement, et 
l’économie de la connaissance 
et des start-up, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce mercredi 15 
mars 2023, une réunion du 
Gouvernement tenue au Palais 
du Gouvernement. Lors de 
sa réunion hebdomadaire, le 
Gouvernement a examiné les 
points suivants:
Dans le domaine du travail:
Le Gouvernement a examiné 
un avant-projet de loi 
modifiant et complétant les 
dispositions des articles 16 et 
47 de la loi n83-12 du 02 juillet 
1983 relative à la retraite, 
présenté par le ministre du 
Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale.
Ce projet de texte intervient 
conformément aux 
instructions de Monsieur le 
président de la République 
données lors de la réunion 
du Conseil des ministres du 
25 décembre 2022, visant 
l’amélioration du pouvoir 
d’achat des retraités.
Il vise à consacrer 
l’augmentation du seuil 
minimum du montant annuel 
de la pension de retraite de 
75% à 100% du montant 
annuel du salaire national 
minimum garanti (SNMG) 
et à fixer le seuil minimum 
pour l’allocation de retraite 
annuelle à concurrence de 
75% du SNMG.
Dans le domaine de 
l’Agriculture:
Le Gouvernement a examiné 
un projet de décret exécutif 
modifiant et complétant le 
décret exécutif n01-114 du 7 
mai 2001, portant recensement 
général de l’agriculture 
(RGA), présenté par le 
ministre de l’Agriculture et 
Développement rural.
Ce projet de décret exécutif 
vise à actualiser le dispositif 
réglementaire actuel en vue 
de tenir compte des nouvelles 
exigences en matière de 
production de statistiques 

agricoles exhaustives 
permettant de retracer la 
réalité de l’économie agricole, 
de fournir des indicateurs 
du développement durable 
nécessaires à l’élaboration 
des politiques publiques 
adéquates et ce, en ayant 
recours aux outils de la 
numérisation de la collecte et 
du traitement des données.
Ce projet de texte prend en 
charge la clarification des rôles 
et des missions des organes 
en charge de la conduite de 
l’ensemble des étapes du 
déroulement du RGA dans le 
cadre d’un renforcement des 
synergies entre les différentes 
instances concernées par la 
mise en place d’un système 
national de statistiques sur 
l’agriculture.
Dans le domaine de la santé:
Le ministre de la santé a 
présenté deux (2) projets de 
décrets exécutifs portant:
(i)- création de neuf (9) 
structures de santé de 
proximité et (ii)- création 
de quatre (4) établissements 
hospitaliers spécialisés.
Ainsi, le premier projet 
de décret exécutif vise 
à compléter la liste des 
établissements, annexée au 
décret exécutif n07-140 du 
19 mai 2007 et ce, par la 
création de neuf (9) structures 
de santé de proximité dans les 
wilayas de Chlef, Sétif, Oran, 
Illizi, Ghardaïa, Relizane et 
Touggourt.
La création de ces 
établissements s’inscrit 
dans le cadre du plan de 
développement du secteur 
de la santé et permettra la 
prise en charge sanitaire 
des populations des régions 
concernées. Elle contribuera 

également à faciliter l’accès 
aux soins et prestations 
sanitaires ainsi que 
l’allègement de la pression 
sur les autres établissements 
publics hospitaliers se 
trouvant au niveau de ces 
wilayas.
Quant au deuxième projet 
de décret exécutif, il vise 
à compléter la liste des 
établissements hospitaliers 
spécialisés, annexée au 
décret exécutif n97-465 du 2 
décembre 1997 et ce, par la 
création de (4) établissements 
hospitaliers spécialisés 
dans les wilayas d’Oran, 
Tamanrasset, Laghouat et 
Batna.          
La création de ces structures 
s’inscrit dans le cadre de la 
prise en charge des brulés 
qui sont en nombre croissant 
ces dernières années à cause, 
notamment des catastrophes 
naturelles et rentre également 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des plans nationaux 
pour la promotion de la 
santé mentale et la lutte anti 
cancer ainsi que pour la 
réalisation des programmes 
de prévention pour la prise en 
charge des femmes enceintes 
et des enfants.
Dans le domaine de l’industrie 
:
Le ministre de l’industrie a 
présenté une communication 
sur la stratégie nationale 
pour la relance des industries 
du textile et du cuir et ce, 
suite aux recommandations 
issues des assises nationales 
sur l’état et les perspectives 
de développement de ces 
industries, tenues les 30 et 31 
janvier 2023.
L’organisation de ces assises 
s’inscrit au titre du plan 

d’action du ministère de 
l’industrie, en application 
des recommandations de la 
Conférence nationale sur la 
relance industrielle, organisée 
sous le haut patronage de 
Monsieur le Président de la 
République, notamment en 
ce qui a trait à la nécessité 
d’organiser les différentes 
filières industrielles en 
Algérie.
La relance de l’industrie 
des textiles et cuir vise 
notamment:
Le recouvrement de la 
position de cette filière sur le 
plan national et international.
Une meilleure intégration des 
chaines de valeurs.
La réalisation de projets 
d’investissement structurants 
par la création de richesses, 
de la valeur ajoutée et des 
postes d’emplois pour assurer 
le développement local.
La promotion du produit 
national dans le but de 
satisfaire les besoins du 
marché et la diminution de 
la facture des importations 
notamment par la régulation 
du marché parallèle.
Dans le domaine des 
transports:
Le ministre des transports a 
présenté une communication 
relative au plan de 
restructuration des entreprises 
de transport maritime des 
voyageurs et de marchandises.
Ce plan s’inscrit dans le 
cadre des orientations de 
Monsieur le Président de la 
République visant à donner un 
nouveau souffle à ce secteur 
stratégique, notamment en 
assurant des prestations de 
services de qualité conformes 
aux normes et standards 
internationaux.

Dans le domaine de 
l’environnement:
Le Gouvernement a entendu 
une communication de la 
ministre de l’environnement 
et des énergies renouvelables 
sur l’organisation du 
recyclage et la valorisation 
des déchets en Algérie.
Dans ce cadre, il a été souligné 
l’urgence de mettre en place 
une économie circulaire, 
basée notamment sur 
l’optimisation de l’utilisation 
des ressources naturelles et la 
réduction du gaspillage.
Il a été précisé que la 
transition vers un modèle 
d’économie circulaire 
s’inscrit pleinement dans la 
diversification des sources 
de l’économie nationale 
et l’accompagnement des 
jeunes dans la création 
d’emplois, la préservation 
de l’environnement et 
l’amélioration du niveau de 
vie des citoyens.
A ce titre, un Plan d’action, à 
court, moyen et long terme, 
a été présenté par la ministre 
de l’environnement et des 
énergies renouvelables, dont 
la mise en œuvre permettra 
la maitrise de la gestion des 
déchets, la réduction de leurs 
impacts sociaux, économiques 
et environnementaux et, 
partant, l’amélioration du 
cadre de vie du citoyen.
Enfin, dans le domaine de 
l’économie de la connaissance 
et des start-up:
Le ministre de l’économie 
de la connaissance, des start-
up et des micro-entreprises a 
présenté une communication 
portant sur le projet de 
création des premiers centres 
de prototypage en Algérie.
A cet effet, il a été souligné 
l’importance des centres 
de prototypages (Fab-
lab) dans l’écosystème de 
l’innovation ainsi que leur 
rôle dans la prise en charge 
des besoins des porteurs 
de projets innovants durant 
les différentes étapes qui 
composent la réalisation d’un 
projet allant de l’exploration 
des idées jusqu’à la validation 
des concepts.
La création de ce genre de 
centres permettra de donner 
plus de visibilité à notre pays 
en matière d’innovation et 
de consolider les efforts du 
Gouvernement en matière de 
promotion de l’innovation et 
des start-up”.
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CN:
Installation du groupe parlementaire d’amitié Algérie-Russie

Ministère de l’Industrie et de la Production pharmaceutique: 
Ali Aoun prend ses fonctions

Aoun examine l’état 
de la coopération bilatérale 

avec l’ambassadrice 
des Etats-Unis en Algérie

Tenue de la 6ème session des consultations 
politiques algéro-polonaises

Le groupe parlementaire 
d’amitié Algérie-Russie 
a été installé, mercredi, 

entre le Conseil de la nation et le 
Conseil fédéral de l’Assemblée 
fédérale de Russie, indique un 
communiqué du Conseil de la 
nation.
Chargé par le président du 
Conseil de la nation, M. Salah 
Goudjil, le vice-président 
du Conseil de la nation, 
Abdenacer Hamoud a présidé 
la cérémonie d’installation de 
ce groupe en compagnie du 
président de la Commission 
des Affaires étrangères, de la 
Coopération internationale et 
de la Communauté nationale à 

l’étranger, Omar Dadi Addoune, 
en présence du directeur 
Europe orientale au ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, M. Toufik Djouama 
ainsi que de l’ambassadeur de 
Russie en Algérie, Valerian 
Shuvaev, précise le communiqué.
Le groupe parlementaire Algérie-
Russie œuvrera à “consolider 
les relations de coopération, de 

concertation et de coordination 
entre les deux Conseils dans 
le cadre d’une diplomatie 
parlementaire efficace qui 
accompagne le processus de 
la diplomatie officielle de 
consolidation des relations 
historiques et du partenariat 
stratégique liant l’Algérie et 
la Russie sur instructions des 
dirigeants des deux pays amis”.
Ce groupe parlementaire est 
composé de seize membres sous 
la présidence du président de la 
commission de l’éducation, de 
la formation, de l’enseignement 
supérieur, de la recherche 
scientifique et des affaires 
religieuses au Conseil de la 

nation, Mohamed Boubekeur, 
le vice-président du groupe et 
membre du Conseil, Abdelhak 
Benboulaid et le rapporteur du 
groupe et sénateur, Bachir Ould 
Zemirli.
S’exprimant à cette occasion, le 
sénateur M. Abdenacer Hamoud 
a affirmé que l’installation de ce 
groupe “est une étape importante 
dans le renforcement des relations 
algéro-russes, deux pays amis, sur 
le plan parlementaire à travers le 
développement de la coopération 
entre les représentants des 
peuples algérien et russe”.
Le chef du groupe parlementaire 
a, en outre, salué “la profonde 
coopération établie entre les deux 

pays dans différents domaines, et 
la relation privilégiée les unissant 
depuis la Guerre de libération 
nationale”.
De son côté, l’ambassadeur 
russe en Algérie a estimé 
que cet évènement important 
“intervient pour consolider les 
relations entre les institutions 
parlementaires des deux pays, et 
contribuer de façon efficace aux 
relations amicales et stratégiques 
dans tous les domaines”.
L’installation de ce groupe 
coïncide avec la visite de la 
présidente du Conseil fédéral 
de l’Assemblée fédérale de la 
Fédération de Russie, Valentina 
Matvienko, en Algérie.

M. Ali Aoun a pris ses 
fonctions samedi à la 
tête du ministère de 

l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique en remplacement 
de l’ex ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zaghdar, suite à un 
remaniement ministériel opéré, 
jeudi, par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune.
Lors de la cérémonie de passation 
des pouvoirs qui s’est déroulée 
au siège du ministère, M. Aoun 
a présenté ses remerciements au 
Président de la République pour 
“la confiance renouvelée en sa 
personne en vue de gérer cet 
important secteur”, remerciant 
également l’ex ministre pour 

les efforts déployés à la tête du 
ministère.
M. Aoun s’est dit engagé à mettre 
en œuvre la feuille de route du 
secteur, considérant que “la tâche 
est difficile mais pas impossible” 
pour ce qui est du traitement des 
dossiers lourds que le Président de 
la République tient à concrétiser, 
appelant les cadres du ministère à 

“faire preuve de dévouement, de 
rigueur et de célérité dans la mise 
en œuvre du programme tracé”.
M. Aoun occupe, depuis 
septembre 2022, le poste 
de ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, avant le 
rattachement de ce secteur à celui 
de l’Industrie, suite au dernier 
remaniement ministériel.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali 
Aoun, a reçu, jeudi en 

audience, l’Ambassadrice des 
Etats-Unis d’Amérique à Alger, 
Elizabeth Moore Aubin, avec 
laquelle il a examiné l’état de la 
coopération et les perspectives 
de son élargissement, indique un 
communiqué du ministère.
“Les entretiens, qui 
s’inscrivent dans le cadre du 
renforcement du partenariat 
algéro-américain, ont permis 
aux deux parties d’examiner 
l’état de la coopération, ainsi 
que les perspectives de son 
élargissement dans le domaine 
de l’industrie pharmaceutique, à 
travers un effort d’investissement 
des firmes américaine installées 
en Algérie, qui passe par 
l’élargissement du portefeuille 
de produits fabriqués et les 
aires thérapeutiques couvertes, 
ainsi que l’orientation vers des 
projets de production à forte 
valeur ajoutée avec un transfert 
de technologie”, explique le 
communiqué.
Dans ce cadre, le ministre 
a réaffirmé “le souhait de 
l’Algérie de voir les laboratoires 

-Elly Elly- s’orienter vers la 
production locale de l’insuline”, 
ajoute le document.
A cet effet, “les deux parties 
ont convenu de soutenir et 
d’encourager les investissements 
directs et mixtes, notamment 
dans le domaine de la recherche 
et développement, ainsi que 
la production de médicaments 
innovants en collaboration avec 
les firmes américaines, en vue de 
garantir un partenariat gagnant- 
gagnant”, affirme la même 
source.
A rappeler que Ali Aoun a 
été nommé jeudi ministre de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, dans le cadre 
du remaniement ministériel 
opéré par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

La 6e session des consultations 
politiques algéro-polonaises 
s’est tenue mercredi à Alger sous 

la coprésidence du secrétaire général du 
ministère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Amar Belani, et du vice-ministre 
polonais des Affaires étrangères, en 
charge de la Politique de développement, 
de l’Afrique et du Moyen-Orient, Pawel 
Jablonski, indique un communiqué du 
ministère.
Cette rencontre a permis aux deux 
parties de passer en revue les relations 
bilatérales dans leur ensemble et 
les perspectives de les promouvoir 
davantage à la faveur des réformes 
politiques et économiques engagées 
par l’Algérie et à l’aune des mutations 
géopolitiques actuelles, a-t-on expliqué.
“Les échanges fructueux et approfondis 
ont reflété l’excellence du dialogue 
politique bilatéral basé sur l’amitié 
et le respect mutuel ainsi qu’une 
réelle volonté partagée de renforcer le 
partenariat économique et commercial 
entre l’Algérie et la Pologne, 
conformément aux orientations des 
deux présidents de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune et son 
homologue polonais, M. Andrzej 
Duda”, lit-on dans le texte.
Selon la même source, les deux parties 
sont convenues de promouvoir la 
coopération entre l’Algérie et la Pologne 
dans les domaines de l’agriculture, de 
l’énergie, de l’industrie et des TICs, à la 
faveur des opportunités et des avantages 
qu’offre la nouvelle Loi algérienne 
sur l’investissement, en matière de 
stabilité juridique, de transparence 
et d’assouplissement des procédures 

administratives et des facilités fiscales.
Les questions politiques internationales 
et régionales d’intérêt commun ont été 
également au menu des discussions 
entre les deux hauts responsables, 
notamment le conflit au Sahara 
occidental, la situation en Libye, au 
Sahel et au Proche-Orient, ainsi que la 
crise en Ukraine, a-t-on fait savoir.
Dans ce cadre, les deux parties ont 
constaté avec une “grande satisfaction” 
la “large convergence de leurs 
points de vue”, notamment en ce qui 
concerne leur ferme attachement aux 
valeurs et principes de la Charte des 
Nations unies, au respect scrupuleux 
du droit international et de la légalité 
internationale et au règlement pacifique 
des conflits.
Il a été, également, souligné le rejet 
ferme par les deux pays de “tous 
les traitements discriminatoires et 
asymétriques qui sont à l’origine des 
vulnérabilités actuelles de l’architecture 
de sécurité collective”.
“Le responsable polonais a tenu à 
affirmer que la Pologne n’accepte pas 
l’application de doubles standards, qu’il 
s’agisse de la question palestinienne ou 
de la question du Sahara occidental”, 
affirme le communiqué.
S’agissant du conflit au Moyen-Orient, 
les deux parties ont souligné la nécessité 
pour la communauté internationale 
d’œuvrer pour la promotion de la 
solution des deux Etats, qui demeure 
la seule voie à même de régler 
durablement le conflit entre la Palestine 
et l’entité sioniste “et, in fine, garantir la 
paix et la sécurité dans toute la région”.
Dans ce même registre, le haut 
responsable polonais a tenu à saluer 

les efforts “louables” consentis par 
l’Algérie pour unifier les rangs des 
Palestiniens et de réactiver, lors du 
Sommet arabe d’Alger, l’Initiative 
de paix arabe de 2002, en prélude à la 
reprise des négociations entre les parties 
au conflit.
Sur le conflit au Sahara occidental, M. 
Jablonski a rappelé “l’attachement de 
son pays au processus onusien pour le 
règlement de cette question sur la base 
d’une solution durable et mutuellement 
acceptable, conformément aux 
résolutions pertinentes des Nations 
unies en la matière et de la légalité 
internationale”.
Concernant la situation au Sahel, tout 
en saluant le “rôle central” de l’Algérie 
pour la stabilisation de cette région 
sensible, le haut responsable polonais a 
affirmé “partager pleinement l’approche 
algérienne holistique visant le traitement 
de causes profondes de l’insécurité 
au Sahel qui prend en charge à la fois 
les aspects sécuritaires et les besoins 
en matière de développement socio-
économique”.
A noter que M. Jablonski était 
accompagné d’une importante 
délégation qui compte, notamment, 
le vice-ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, Krzysztof 
Cieciora, et des représentants de 
plusieurs secteurs, dont l’énergie et 
l’industrie agroalimentaire.
En marge de cette 6e session des 
consultations politiques, un forum 
d’affaires et des rencontres B2B ont été 
organisés à l’effet de permettre une plus 
grande interaction entre les opérateurs 
économiques des deux pays, selon le 
communiqué.
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ANNABA

Solidarité Ramadhan : 
Vers l’Ouverture de 43 restaurants 

« Rahma » 

En prévision du mois de Ramadhan :
6 marchés de proximités seront 

ouverts

ANNABA/

Bazar à ciel ouvert : 
Marchandises exposées sur 

les trottoirs au Champ de Mars
ANNABA /PROTECTION CIVILE

La protection civile sensibilise 
les écoliers sur les gestes 

de premiers secours

Les traditionnelles actions de 
solidarité, au bénéfice des 
démunis pendant le mois de 

Ramadhan,seront traduites dans la wilaya 
d’Annaba par l’éventuelle ouverture de 43 
restaurants à travers plusieurs communes. 
En effet, 43 dossier ont été déposés 
au niveau de la DAS, pour avoirles 
autorisations d’ouverture, de restaurants 
de la Rahma durant ce mois de Ramadhan. 
A cet effet, les services de la wilaya, 
vont prendre en charge la délivrance des 
autorisations d'exploitation de ces lieux, 
réservés à la rupture de jeûne mais aussi 
à la distribution de ftours  , à emporter,  
pour les nécessiteux, . A ce jour on compte 
délivrer plus de 40 autorisations , à travers 
l'ensemble du territoire de la wilaya.
 Une commission mixte de la wilaya , 
dont font partie la DASS, les directions du 

commerce et de la santé et la Protection 
civile , vontentamer les sorties sur le terrain 
, pour contrôler l'état des locaux destinées 
a cette activité , et vérifier qu'ils réunissent 
les conditions nécessaires, notamment 
dans le volet hygiène et sécurité.
 Cette commission a eu comme mission 
d’inspecter les lieux retenus pour abriter 
ces restaurants Rahma,  et voir sur place 
s’ils répondent aux exigences, notamment 
en matière de sécurité et d'hygiène,  avant 
de délivrer les autorisations d'exploitation, 
puisque plus 40 restaurants vont voir le 
jour au profit des pauvres, des familles 
nécessiteuses et des démunis.
Des centaines de repas complets 
seront servis quotidiennement dans ces 
restaurants implantés au niveau des quatre 
coins de la wilaya.

Pour assurer la disponibilité des 
produits alimentaires de large 
de consommation durant le 

mois sacré du Ramdhan. A cet effet, 6 
marchés de proximités seront ouverts aux 
consommateurs durant cette période. C'est 
ce qu'a indiqué   notre source  du bureau 
de l'Union générale des commerçants et 
artisans algériens (UGCAA).  « quelques  
marchés de proximité sont entrés en 
activité, tandis que le reste entreront 
progressivement en activité, avec l’arrivée 
du mois de Ramadan », a indiqué le 
même responsable, dans une déclaration 
.« Ces marchés de proximité permettront 
aux citoyens d’acheter tous leurs besoins 
essentiels à des prix abordables », ajoute 
le même responsable.Notre source  a aussi 
déclaré que "les services du commerce 
ont opté pour l’ouverture de ces marchés  
afin de faciliter les opérations de contrôle 
assurées par les agents des services du 
commerce, notamment en ce qui concerne 
les prix et le respect des conditions 
d'hygiène".Venant à la rescousse des 
ménages à faible ou à moyen revenu, les 
marchés de proximité, communément 
appelés « marchés de la Rahma », ouverts 
chaque année à l’occasion du ramadhan 
en vue de maintenir la stabilité des prix, 
connaissent une grande affluence durant 

tout le mois sacré.Ces espaces méritent, 
selon de nombreux consommateurs, d’être 
maintenus pour le restant de l’année, 
dans le but d’offrir divers produits de 
consommation à des prix compétitifs.Les 
associations de consommateurs estiment 
que ces marchés de proximité, qui sont 
ouverts durant le mois de ramadhan, 
contribuent à la disponibilité des produits, 
notamment les produits de base, et à la 
baisse des prix, car ces marchés relient 
directement le consommateur au produit 
ou au commerçant de gros.Ces associations 
proposent, en outre, l’ouverture de 
ces marchés non seulement pendant le 
ramadhan mais tout au long de l’année.

A quelque jour du mois de 
Ramadhan, des dizaines de 
vendeurs informels sont de retour 

pour squatter à nouveau les espaces 
publics et les trottoirs,  en plein centre-
ville notamment à Champs de mars. 
Des habilles chaussures, cosmétiques et 
accessoires téléphonique, ustensiles de 
cuisine, sont exposés à chaque coin de rue, 
sur des étals de fortune et occupent des 
espaces publics, gênant ainsi la circulation 
des piétons et des automobilistes, donnant 
ainsi une triste image en plein cœur de la 
ville.
Les piétons ne savent plus à quel saint se 
vouer pour pouvoir circuler ,ou se frayer 
un chemin, dans la mesures ou les  espaces 
publics sont constamment  squattés. 

Cette anarchie a engendré beaucoup 
de désagréments , notamment pour les 
habitants de ces quartiers et les passants. 
En outre les vendeurs ambulants laissent 
derrière eux , des tonnes de déchets 
et emballages abandonnés, à même la 
chaussée,  une fois leur journée achevée. 
Même la circulation des véhicules est 
rendue difficile, sans compter les risques 
de heurter des passants, obligés de marcher 
carrément sur la chaussée. Ce phénomène 
perdure , en dépit des multiples requêtes 
adressées aux autorités locales et aux 
services de sécurité, qui interviennent 
périodiquement sans pour autant parvenir 
à enrayer ce problème . Les vendeurs 
illicites continuent de faire la pluie et le 
beau temps,dans plusieurs endroits de la 
ville d’Annaba.

Des journées de sensibilisation ont 
été organisées, avant-hier,  par la 
direction de la protection civile , 

sur l’importance des premiers secours , au 
niveau des écoles dans la wilaya d’Annaba. 
En effet, la culture des premiers secours 
est en train de faire petit à petit son 
chemin chez les jeunes et moins jeunes, 
qui prennent de plus en plus conscience de 
l'importance de ces soins pour les personnes 
en danger, puisque malheureusement,peu 
de personnes connaissent les gestes de 
premiers secours ! 

Des gestes simples, accessibles à tous, 
même aux enfants, et qui sauvent des vies.
En effet, des gestes primordiaux ont été 
démontrées aux écoliers, il est largement 
admis que les gestes de sauvetage et 
de secourisme doivent être prodigués 
sur les lieux mêmes de l'accident, avant 
l'intervention des équipes spécialisées. 
Quand il s’agit d’un accident domestique 
ou un accident de la route, les premiers 
soins dans les minutes qui suivent 
l'accident, sont capitaux et peuvent 
sauver des vies, en attendant l'arrivée des 
médecins. 

Imen.B

Sihem.F

Imen.B

Imen.B
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Sous le parrainage de 
Monsieur le Wali de 
la Wilaya d’Annaba, 

Tinha Media & Events et 

Glory Management Agency 

organise, du 30 Mai au 01 Juin, 

’’Annaba Fashion Cosmetics’’ 

le premier Salon International 

dédié à l’industrie des 
produits cosmétiques à l’hôtel 
Sheraton.
Conçu par des professionnels 
de l’événementiel, le salon 
«Annaba Fashion Cosmetics» 
offre un espace d’affaires et 
de business, d’échange et de 
rencontres aux professionnels 
de l’industrie cosmétique et 

du bien-être. Etalé sur trois 
(03) jours, cet événement qui 
réunira près de 60 exposants 
et accueillera plus de 6 000 
visiteurs, sera ponctué par 
de nombreuses animations 
telles que des défilés de 
mode et la tenue des ateliers 
pour différents produits 
cosmétiques.

“Annaba Fashion Cosmetics’’
Le premier Salon International de l’industrie cosmétique à Annaba

Sara Boueche

ANNABA / AIN EL BERDA 

Une équipe de médecins et de psychologues anime une 
journée de sensibilisation sur les méfaits du tabagisme et 

l’addiction aux sites des réseaux sociaux 

Le tabagisme est devenu 
un véritable problème 
de santé publique, 

notamment chez les jeunes 
adolescents. Une journée 
de sensibilisation contre le 
tabagisme et l’addiction aux 
sites des réseaux sociaux au 
profit des élèves de C.E.M 
“Imam Ali” Ain El Berda, 
a été organisé et animée 
par une équipe de médecins 
spécialistes, composée des Dr 
Bara.S, Dr Chouabi.A et la 
psychologue Messaoudi.C et 
Bouchareb.
 Cette louable action, qui est 
organisé par le personnel 
médical, a pour objectif de faire 
connaitre les dangers du tabac 

sur la santé, par des actions 
qui sont essentiellement 
axées sur l’information 
et la sensibilisation des 
élèves, quant aux méfaits 
du tabagisme, mais aussi 
sur d’autres mesures pour 
accompagner les fumeurs 
souhaitant arrêter. Des 
dépliants sont remis aux 
concernés, pour plus 
d’explications et autres 
informations sur le tabagisme 
, qui  est une drogue 
meurtrière et  met en péril 
aussi bien les fumeurs que 
leur entourage, et qui figure 
parmi  les principales cause 
de décès dans le monde,  Si 
aucune action d’urgence n’est 
entreprise.

 En effet , le tabac nous fait 
encourir des risques au niveau 
de de tous les organes : La plu 
part des gens ne regardent que 
les risquent à long terme , et 
pensent que les effets néfastes 
du tabac n’apparaissent 
qu’après quelques années. 
Mais de nombreuses 
conséquences sanitaires 
peuvent se manifester assez 
rapidement. Le tabagisme est 
responsable de l’obstruction 
des voies respiratoires, 
d’une réduction de la 
fonction pulmonaire, et d’un 
ralentissement de la croissance 
de la fonction pulmonaire 
chez les adolescents.
 La fréquence cardiaque au 
repos chez les jeunes adultes 

fumeurs est de deux à trois 
battements par minute plus 
rapide que chez les non-
fumeurs ; par ailleurs, les 
études ont montré que l’on 

peut déceler chez les jeunes 
fumeurs des signes précoces 
de cardiopathie et d’accident 
vasculaire cérébral, affirment 
les médecins spécialistes.

Sara.Y

ANNABA

Rush sur les magasins de vêtements 
en prévision de l’Aid EL Fitre

Comme en témoigne 
l’ardeur commerciale 
constatée au niveau des 

magasins, particulièrement 
ceux spécialisés dans le prêt-
à-porter pour enfants. Un 
véritable rush est observé sur 
les magasins de vêtements 
pour enfants. Ces magasins 
sont assaillis par un flot 
important de clients. Ces 
derniers ont investi les artères 
principales de la ville , pour 
entamer  les achats de l’Aid 
avant même l’avènement du 
mois sacré de Ramadhan.
 Les magasins de vêtements 
sont, quant à eux, richement 
fournis et les clients ne 
trouvent rien à dire, sinon 
réclamer un rabais pour 
acheter tel ou tel article. Le 
client a l’embarras du choix 
, et en aura surtout pour son 

porte-monnaie. 
Cette fois de nombreuses 
familles ont pris leurs devants 
et ont excellé par leur esprit de 
prévoyance,  en opérant leurs 
achats avant même l’entame 
du mois sacré de ramadhan. 
Actuellement les prix sont à 
la portée de toutes les bourses, 
tandis qu’à la veille de la fête 
de l’Aid, ils peuvent atteindre 
des seuils déraisonnables. 
Sans compter la chaleur de 
l’été et la fatigue au mois de 

Ramadhan. 
 En effet, pour échapper 
à la flambée des prix qui 
caractérisent cette période 
de l’année, certains parents 
prévoyants, ont anticipé en 
faisant leurs achats quelques 
semaines avant le début du 
mois de jeûne. 
“J’ai acheté tous le nécessaire 
pour l’Aïd bien avant le 
ramadhan. Maintenant, je 
suis tranquille”, affirme une 
femme, mère de deux enfants.

Sara.Y

ANNABA
Flambée des prix du poisson :
Un marché sous l’emprise 

des spéculateurs et des 
barons de la pèche

Lors d’une tournée dans 
les marchés, nous avons 
constaté que la sardine 

a atteint les 900 da kg. Cette 
situation provoque le courroux 
des consommateurs, dont ce 
poisson était pour eux la seule 
denrée accessible. 
Les autres variétés de poissons 
demeurent très chers et hors 
de portée des bourses de  la 
majorité les citoyens .Les 
prix de tous les poissons 
connaissent ainsi , une forte 
hausse, notamment la sardine 
qui est la plus prisée par les 
algériens, car son prix est 
devenu inabordable pour la 
majorité les familles.
Le Ramadan de cette année 
sera très différent, car les prix 

des autres produits alimentaires 
connaissent aussi une hausse 
significative, Le poisson avec 
ses différentes espèces, est 
ainsi devenu le baromètre d’un 
marché totalement hors de 
contrôle, sous l’emprise des 
spéculateurs et des barons de 
la pèche.
 A titre d’exemple les prix 
des produits de mer ont battu 
les records, Limande sole à 
1000.00 DA, Merlan à 1900.00 
DA, Crevette à 1600.00 DA , 
Dorade à 1600.00DA , Mulet à 
750.00 DA, Matsgon à 2500.00 
DA ,Firou à 1150.00DA  .

Sara.Y
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La wilaya d’Alger a 
décidé de lever le gel de 
la construction sur les 

terres situées sur les hauteurs 
des zones touchées par les 
inondations en novembre 2001 
et qui concernent 9 communes 
de 3 circonscriptions 
administratives.
Suite à cette décision, signée 
récemment en vertu d’un arrêté 
du wali d’Alger, Mohamed 
Abdennour Rabehi, il sera 
procédé à la remise des permis 
de construire aux citoyens 
concernés.
Il s’agit de 3 circonscriptions 
administratives et de 9 
communes situées sur le 
périmètre de l’étude de 
limitation des risques de 
glissement de terrain dans les 
deux zones classées “ G2” et 
“G3”, à savoir Bouzaréah, 
Béni Messous, El Biar, Ain 
Benian, El Hammamet, Rais 
Hamidou, Bologhine, Bab El 
Oued et Oued Koriche, et qui 
s’étendent sur une surface 
globale de 268 hectares. Les 
permis de construire et autres 
documents et certificats, seront 
remis aux citoyens concernés.
La wilaya d’Alger avait 
décidé, en avril 2009, de geler 
la construction sur ces terres, 
dans l’objectif de protéger la 
vie et les biens des citoyens, 
et ce après les inondations de 
2001.
La directrice de l’urbanisme, 
de l’architecture et de la 
construction à la wilaya 
d’Alger, Jihane Hanem 
Derdour a indiqué dans une 
déclaration à l’APS, qu’en 
application des instructions 
du wali d’Alger, à l’effet 
d’accélérer le traitement 
des dossiers de demandes 
de contrats de construction 
déposées au niveau des services 
techniques des communes 

concernées par le gel, la 
wilaya d’Alger a confié une 
étude au Laboratoire central 
des travaux publics (LCTP), 
pour limiter les risques de 
glissement de terrain dans la 
zone “G3” qui représente près 
de 25% de la surface globale 
du massif de Bouzaréah et 
couvre 1396.5 hectares pour 
les neuf communes. L’étude 
a été approuvée en décembre 
2022 par le wali d’Alger.
Selon la même responsable, 
cette étude qui est une étude 
“exhaustive” du périmètre 
“G3” après une étude globale 
élaborée en 2006, classe le 
périmètre selon le niveau 
d’exposition aux glissements 
de terrain, en trois zones 
(G1, zone vulnérable d’une 
superficie d’environ 28 ha, 
constructible), (G2, zone 
moyennement vulnérable 
d’une superficie d’environ 
240 ha, constructible mais à 
des conditions soumises à une 
vigilance particulière), (G3, 
zone hautement vulnérable 
d’une superficie d’environ 
1127 ha, non constructible sauf 
cas exceptionnels approuvés 
par le LCTP.
Mme Jihane Hanem Derdour 

a indiqué que cette étude 
effectuée en trois étapes 
et approuvée par la cellule 
technique créée à cet effet, a 
été sanctionnée par la mise en 
place d’”une cartographie de 
sensibilité délimitant les zones 
concernées”.
Le wali délégué de la 
circonscription de Bouzaréah, 
Djamel Eddine Heshas a 
souligné, de son côté, “l’impact 
direct “ de cette décision sur la 
vie des citoyens dans les zones 
susmentionnées, d’autant que 
le droit de propriété n’implique 
pas automatiquement le 
droit de construire. Ainsi, au 
niveau des trois communes 
relevant de la circonscription 
administrative de Bouzaréah, 
la remise des certificats de 
construction, de démolition 
ou de régularisation a été 
suspendue depuis 2009, dans 
l’attente du parachèvement de 
cette étude, a-t-il dit ajoutant 
que la levée de gel permettra 
aux autorités locales de 
remettre ces documents aux 
concernés, selon les conditions 
mentionnées dans l’arrêté du 
wali.
Il a indiqué qu’environ 30% 
des dossiers de régularisation 

des constructions déposés 
auprès de la circonscription 
administrative de Bouzareah 
seront bientôt réglés, faisant 
état de 612 dossiers, dont 
472 dans la commune de 
Bouzareah, 83 à El-Biar et 57 
à Beni Messous.
Les terres situées dans la zone 
G3 peuvent également être 
exploitées pour construire 
des écoles primaires ou des 
centres de santé (R+1) avec 
le boisement des talus, a-t-il 
ajouté.
Le président de l’Assemblée 
populaire communale de 
Bouzareah, Nadir Omar, s’est 
dit satisfait de cette décision, 
qui repose sur une “étude 
approfondie” qui a classé 
dans G2 et G1 environ 26% 
des terres de la commune qui 
étaient auparavant classées 
dans la zone G3.
Cette décision va débloquer 
les démarches au profit 
des citoyens, s’est réjoui le 
responsable, rappelant que 
plus de 400 dossiers étaient 
gelés depuis de longues 
années.
De son côté, le directeur 
du Laboratoire central 
des travaux publics, Salah 

Eddine Guellati, a affirmé 
que cette décision s’appuyait 
sur une “étude exhaustive 
et approfondie” entamée en 
2017 et qui s’ajoute à l’étude 
globale élaborée par le Bureau 
d’études spécialisées en 2006, 
laquelle a divisé le massif de 
Bouzareah en trois (3) niveaux 
selon le pourcentage de risque 
de glissement de terrain, au 
terme de plusieurs étapes de 
recherches bibliographiques, 
d’enquêtes et de recensements 
des zones sujettes aux 
glissements de terrain et grâce 
à l’exploitation des cartes et 
images satellites et aux sorties 
sur le terrain des ingénieurs et 
des experts.
Le laboratoire a, en deuxième 
phase, divisé la zone G3 en 
trois (3) sous-niveaux (G1, 
G2 et G3) après plusieurs 
essais in situ et en laboratoire, 
suite à quoi il a formulé 
des recommandations pour 
la construction dans G3, a 
fait savoir le responsable, 
expliquant que ceux qui 
souhaitent obtenir un permis de 
construire doivent soumettre 
une étude géotechnique du 
périmètre de la construction, 
approuvée par le Laboratoire 
central des travaux publics, et 
conclure une convention avec 
le Bureau d’études pour le 
suivi des travaux, notamment 
pour les constructions hautes.
En ce qui concerne les 
anciennes bâtisses situées dans 
les zones susmentionnées, 
l’expert-conseil au LCTP, 
Mohamed Amine Benbouras, 
a indiqué qu’il y aura des 
régularisations dans le cadre 
de la loi avec l’aide d’experts 
pour évaluer la sécurité de 
la bâtisse et la résistance 
du terrain aux catastrophes 
naturelles pour ne pas mettre 
en danger la vie des citoyens.

ALGER : 

Levée du gel de la construction sur les terres situées sur les 
hauteurs des zones touchées par les inondations en 2001

Des pluies parfois 
sous forme 
d’averses orageuses 

affecteront samedi plusieurs 
wilayas du pays, annonce 
un bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis par les 
services de l’Office national 
de la météorologie (ONM).
Placé en vigilance “orange”, 

ce BMS concerne les wilayas 
de Naama, El Bayadh, Le 
Nord de Laghouat, Le Sud de 
Sidi Bel Abbes, Saida, Tiaret 
et Tissemsilt où les quantités 
de pluies sont estimées 
entre 20 et 30 mm durant la 
validité du BMS, du samedi 
de 12h00 à dimanche 03h00.
Les wilayas de Bechar et le 

Nord de Beni Abbes sont 
également concernées par 
ce bulletin dont la validité 
est du samedi à 18h00 au 
dimanche à 06h00. Les 
quantités de pluies pour ces 
régions sont estimées entre 
20 et 30 mm.
Le BMS prévoit aussi des 
rafales de vent sous orages.

Des pluies orageuses sous forme 
d’averses affecteront plusieurs 

wilayas



Réforme des retraites 
Emmanuel Macron face à l’avenir incertain de son quinquennat

« En Grèce, la colère va désormais au-delà 
de l’accident ferroviaire »

En Australie, des millions de poissons morts découverts 
dans une rivière

Une prise de parole 
prochaine du chef de 
l’Etat est envisagée par 

l’Elysée pour tenter de sortir de 
l’impasse politique provoquée 
par son choix de recourir au 49.3, 
selon le monde fr.
Les images ont fait le tour des 
boucles de messagerie instantanée 
d’un pouvoir traumatisé par 
les « gilets jaunes ». A Dijon, 
quatre mannequins représentant 
Emmanuel Macron, la première 
ministre Elisabeth Borne, le 
ministre du travail, Olivier 
Dussopt, et le porte-parole du 
gouvernement, Olivier Véran, 
sont aspergés puis brûlés, jeudi 
16 mars. Le même jour, à Rennes, 
l’hôtel de ville est caillassé, celui 
de Lyon tagué. « Il a tué mon père 
», « Macron crève », « Power 
to the people »… A Paris, sur la 
place de la Concorde, les forces 

de l’ordre, bombe lacrymogène à 
la main, gazent la première ligne 
des protestataires. Mêmes scènes 
le vendredi 17 mars au soir à 
Paris, Lille, Bordeaux ou à Lyon, 
où des individus sont entrés dans 
la mairie du 4e arrondissement 
avant « d’essayer de mettre le 

feu », selon la préfecture. Au 
lendemain du déclenchement du 
49.3 sur la réforme des retraites, 
l’Elysée et Matignon n’ont pu 
qu’en constater les répercussions 
politiques et sociales.
Une majorité groggy d’un côté, 
des protestataires radicalisés 

de l’autre… Autour du chef 
de l’Etat, l’ambiance est à la 
vigilance extrême. Dès vendredi 
matin, le ministre de l’intérieur, 
Gérald Darmanin, a donné des 
consignes aux préfets : encadrer 
les manifestations, éviter la « 
zadisation » des places, protéger 
les symboles de la République, 
être attentifs aux blocages 
des routes et aux coupures 
d’électricité… Les forces de 
l’ordre doivent aussi appeler les 
parlementaires pour savoir s’ils 
ont besoin de protection. « Il est 
difficile de savoir comment ça va 
évoluer », résume un conseiller 
gouvernemental.
Difficile aussi de savoir si 
Emmanuel Macron va trouver 
un chemin pour se sortir de cette 
impasse politique. Et s’il peut 
désensabler un quinquennat 
dont la principale réforme va 

sans doute être adoptée au 
forceps, contre l’opinion, contre 
les syndicats et sans vote de 
l’Assemblée nationale. Selon 
plusieurs de ses proches, le 
président de la République n’a 
« aucun scrupule, aucun regret 
». Il ne voulait pas du 49.3 mais 
il a dû s’y résigner, répètent-ils. 
Confronté à « deux mauvais choix 
», il a considéré qu’une défaite à 
l’Assemblée nationale aurait été 
plus préjudiciable que cet acte 
vertical. « Il est parfaitement 
conscient que c’est une victoire 
à la Pyrrhus », résume son 
entourage. « Il a tenté jusqu’au 
bout de ne pas l’utiliser,argumente 
David Amiel, député Renaissance 
de Paris et ancien conseiller à 
l’Elysée. Il a fait le choix de 
l’intérêt du pays plutôt que de son 
intérêt politique.»

Yiorgos Vassalos, 
enseignant à l’Institut 
d’études politiques de 

Lille, analyse les raisons du « 
ras-le-bol » de la population 
grecque après l’accident de trains 
qui a fait 57 morts le 28 févrie, 
selon le monde frr.
Plus de 40 000 personnes ont de 
nouveau manifesté jeudi 16 mars 
en Grèce, plus de deux semaines 
après la catastrophe ferroviaire 
qui a fait 57 morts. Yiorgos 
Vassalos, enseignant à l’Institut 
d’études politiques de Lille, 
explique la mobilisation actuelle 
des Grecs par le délabrement 
continu des services publics et 
décrit le virage du pays« vers une 
forme d’autoritarisme ».
Comment expliquez-vous que la 
colère de la population grecque 
ne retombe pas ?
Cet accident ferroviaire, qui 

aurait pu être évité si des mesures 
de sécurité avaient été prises et 
s’il y avait plus de personnel, est 
la goutte d’eau qui a fait déborder 
le vase. C’est le plus grave 
accident ferroviaire que le pays 
ait jamais connu et tout le monde 
en Grèce a pris un jour cette 
ligne, puisqu’il s’agit de l’une 
des seules lignes ferroviaires qui 
fonctionnent dans le pays. Mais la 
colère va désormais au-delà. Elle 
est l’expression d’un ras-le-bol 
contre le délabrement du secteur 
public qui avait déjà commencé 
durant la crise économique 
(2010-2018) et contre lequel le 
gouvernement conservateur n’a 
pas lutté durant son mandat.
A quand remonte cette destruction 
des services publics ?
Comme condition au « sauvetage 
» de la Grèce à partir de 2010, 
les créanciers du pays (Union 

européenne, Banque centrale 
européenne, Fonds monétaire 
international) ont imposé, en 
échange des prêts, des mesures 
d’austérité très dures, et 
notamment une réduction du 
nombre des fonctionnaires et 
des coupes budgétaires. Plus de 
180 000 emplois dans le secteur 
public ont été perdus, ce qui se 
traduit par des manques dans 
des services essentiels comme 
chez les pompiers, dans les 
hôpitaux, dans les écoles. La 
compagnie de gestion du réseau 
ferroviaire public grec (OSE) n’a 
que 700 employés environ alors 
que, selon les représentants du 
personnel et les syndicats, ils 
devraient être 2 500. Lors des 
incendies destructeurs de Mati, 
en 2018, ou sur l’île d’Eubée, en 
2021, l’absence de matériel et de 
personnels pour éteindre les feux 

ravageurs s’est aussi fait sentir.
Sous le gouvernement Mitsotakis, 
alors que l’étau financier s’est 
desserré, rien n’a vraiment été 
fait pour renforcer ces services 
publics qui avaient souffert. La 
pandémie de Covid-19 a fourni 
un exemple de cette situation. 
Durant la première vague, 

la Grèce a été peu touchée, 
surtout en raison de sa position 
géographique. Mais le budget des 
hôpitaux n’a pas été augmenté, 
et les vagues suivantes ont été 
moins bien gérées. Finalement, 
le nombre de morts par habitant 
a été parmi les plus élevés en 
Europe.

Selon le gouvernement de 
l’Etat de Nouvelle-Galles 
du Sud, les populations 

de harengs osseux et de carpes 
ont fortement augmenté dans 
la rivière à la suite des récentes 
inondations mais l’eau s’est 
retirée depuis ; selon le monde fr.
Des millions de poissons morts 
en décomposition ont bouché une 
importante partie d’une rivière 
située dans le sud-est reculé de 
l’Australie touché par une forte 
vague de chaleur, ont expliqué 
vendredi 17 mars les autorités 
locales.
Le gouvernement de l’Etat 
de Nouvelle-Galles du Sud a 
rapporté que ces millions de 

poissons étaient morts dans la 
rivière Darling près du village 
de Menindee, soit la troisième 

extinction de masse dans la zone 
depuis 2018.
Selon le gouvernement local, les 

populations de harengs osseux et 
de carpes ont fortement augmenté 
dans la rivière à la suite des 
récentes inondations, mais l’eau 
s’est retirée depuis. « La mort 
de ces poissons est liée au faible 
niveau d’oxygène dans l’eau 
(hypoxie), car les eaux de crue 
se retirent », a expliqué l’autorité 
dans un communiqué, ajoutant 
que la vague de chaleur aggrave 
le phénomène.
« Des poissons morts à perte de 
vue »
Des vidéos diffusées sur les 
réseaux sociaux ont montré des 
bateaux au milieu d’épais bancs 
de poissons flottants, la surface 
du cours d’eau quasi invisible :

 « C’est vraiment horrible, il 
y a des poissons morts à perte 
de vue », a témoigné auprès 
de l’Agence France-Presse 
(AFP) Graeme McCrabb, un 
habitant de Menindee, parlant de 
conséquences environnementales 
« incommensurables ».
Les précédentes extinctions 
massives de poissons à Menindee 
avaient déjà été attribuées au 
manque d’eau dans la rivière, 
mais également à la prolifération 
d’une algue toxique sur près de 
40 kilomètres. Le village de 500 
habitants a été ravagé par les 
inondations et la sécheresse ces 
dernières années.
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Ukraine 
La CPI émet un mandat d’arrêt contre Poutine 

pour crime de guerre

Retraite 
Plusieurs milliers de personnes manifestent à Rennes

Tunisie 
L’influent ministre de l’Intérieur Taoufik Charfeddine 

annonce sa démission

Vladimir Poutine, qui 
recevra la semaine 
prochaine à Moscou le 

président chinois Xi Jinping, est 
désormais visé par un mandat 
d’arrêt émis par la Cour pénale 
internationale (CPI) pour le 
crime de guerre de “déportation 
illégale” d’enfants ukrainiens 
lors de l’invasion russe.
La CPI, qui siège à La 
Haye, a également émis un 
mandat d’arrêt contre Maria 
Lvova-Belova, commissaire 
présidentielle russe aux droits 
de l’enfant, pour des accusations 
similaires.
Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a salué 
une décision “historique, 

qui marque le début d’une 
responsabilité historique”, le 
Kremlin juge de son côté qu’elle 
n’a aucune valeur juridique.
“La Russie, comme un certain 
nombre d’Etats, ne reconnaît pas 

la compétence de ce tribunal. 
Par conséquent, du point de 
vue de la loi, les décisions de 
ce tribunal sont nulles et non 
avenues”, a déclaré le porte-
parole du président russe, 

Dmitri Peskov.
Pour le président américain Joe 
Biden, ce mandat d’arrêt est 
“justifié” et envoie “un signal 
très fort” même si la CPI n’est 
pas reconnue non plus par 
Washington.
Les Etats-Unis n’ont “aucun 
doute sur le fait que la Russie 
commet des crimes de guerre 
et des atrocités en Ukraine, et 
nous avons été clairs pour dire 
que les responsables devront 
rendre des comptes”, avait réagi 
un peu plus tôt un porte-parole 
du département d’Etat, tout en 
soulignant que la CPI agit de 
manière “indépendante”.
Le chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell a 

salué “une décision importante” 
et le Royaume-Uni une mesure 
qui va “obliger ceux qui sont 
au sommet du régime russe, y 
compris Vladimir Poutine, à 
rendre des comptes”.
Plus de 16 000 enfants 
ukrainiens ont été déportés vers 
la Russie depuis l’invasion le 
24 février 2022, selon Kiev, et 
beaucoup auraient été placés 
dans des institutions et des 
foyers d’accueil.
Le président de la CPI, Piotr 
Hofmanski, a déclaré que la 
délivrance des deux mandats 
d’arrêt est un “moment 
important dans le processus de 
justice” pour la Cour.

Environ 5.000 
manifestants selon les 
syndicats, 2.600 selon la 

préfecture, ont défilé vendredi 
dans le calme à Rennes pour 
protester contre le projet de 
réforme des retraites et le recours 
au 49.3 par le gouvernement, a 
constaté l’AFP.
La préfecture d’Ille-et-Vilaine 
a précisé que la manifestation 
réunissait à la mi-journée 
“2.600 personnes dont 750 
jeunes (étudiants et lycéens)” 
et “pas d’ultragauche détecté 
quant à présent”.

Les jeunes ont pris la tête du 
cortège, déclaré en préfecture, 
qui s’est élancé vers 11H30 
dans les rues de la capitale 
bretonne au son de “Bella 
ciao”. “Tu nous mets 64, on te 
mai 68”, pouvait-on lire sur une 
pancarte brandie par une jeune 
femme.
“Aujourd’hui dans la rue, 
demain on continue” ou “la 
retraite à 60 ans, on s’est battu 
pour la gagner, on se bat pour 
la garder”, scandaient des 
manifestants.
“L’espoir que cette réforme soit 

retirée est toujours là. (...) On est 
sur un moment social important 
(qui peut aboutir) à une remise 
en cause du gouvernement. Je 
pense qu’on n’en est pas loin. 
En tout cas, on ne lâchera pas 
!”, a assuré Philippe Melaine, 
49 ans, professeur de SVT 
(Sciences de la vie et de la terre) 
dans un lycée public rennais.
“Le gouvernement devrait 
s’interroger: s’il y a une colère 
aussi grande, ça va déboucher 
sur des violences, c’est sûr !”, 
a-t-il ajouté.

L’influent ministre de 
l’Intérieur tunisien 
Taoufik Charfeddine, 

un proche du président Kais 
Saied, a annoncé vendredi sa 
démission, affirmant vouloir se 
consacrer à ses enfants après 
le décès de sa femme l’année 
dernière.
En poste depuis octobre 
2021, M. Charfeddine, 54 
ans, a affirmé à la presse 
avoir demandé à M. Saied 
de mettre fin à ses fonctions 
et l’a “remercié pour s’être 
montré compréhensif et d’avoir 
autorisé à être relevé de mes 
responsabilité au ministère de 
l’Intérieur”.
L’épouse de M. Charfeddine et 
mère de leurs trois enfants est 
décédée en juin 2022 à la suite 

d’un incendie causé par une 
fuite de gaz dans leur résidence.
“Le temps est venu pour 
que je me consacre à cette 
responsabilité qu’elle 
m’a laissée”, a ajouté M. 
Charfeddine.
Cet ex-avocat était l’un 
des piliers de la campagne 
électorale qui a conduit Kais 
Saied à la présidence en 2019.
M. Charfeddine avait 
brièvement occupé le 
portefeuille de l’Intérieur entre 
septembre 2020 et janvier 
2021 avant d’être écarté sous 
pression du parti d’inspiration 
islamiste Ennahdha, bête noire 
du président et à l’époque 
principale force au Parlement 
que le chef d’Etat a suspendu 
lors de son coup de force de 

juillet 2021.
Nommé de nouveau à l’Intérieur 
par M. Saied en octobre 2021, 
il a depuis joué à ce poste un 
rôle de premier plan au côté du 
chef de l’Etat dans la mise en 
place d’un nouveau système 
hyper-présidentialiste décrié 
par ses détracteurs comme une 
dérive autoritaire qui a sonné le 
glas de la démocratie née de la 
première révolte du Printemps 
arabe en 2011.
“Des traitres” 
Des ONG tunisiennes avaient 
ainsi appelé le 8 mars M. 
Charfeddine à s’excuser 
après un discours “violent 
et dangereux” lors duquel il 
a qualifié de “traîtres” des 
médias, des syndicalistes, des 
hommes d’affaires et des partis 

politiques.
Dans une déclaration au 
vitriol la veille lors d’un 
déplacement à Ben Guerdane 
près de la frontière avec la 
Libye, le ministre s’en était 
pris aux “mercenaires des 

médias, hommes d’affaires, 
syndicalistes et partis qui ont 
vendu la patrie”.
“Ce sont des traîtres”, avait-t-il 
ajouté, appelant les Tunisiens à 
soutenir le président Saied, “un 
homme honnête et patriote”
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Comme on le pressentait, 
la liste qui a été 
communiquée hier en 

fin d’après- midi par le site 
officiel de la FAF comprend six 
nouvelles têtes, en l’occurrence 
: Guitoun, Belaïd, Aït- Nouri, 
Hadjam, Bouanani et Chaïbi. 
Par contre, on enregistre la mise 
à l’écart du portier Mbolhi, une 
mise à l’écart qui était prévisible.

Mbolhi, 12 ans après…
En parcourant la liste, la premier 
constat qu’on a fait est l’absence 
dans cette liste de l’inusable Raïs 
Mbolhi (37ans), la phrase glissée 
par Djamel Belmadi dans l’une de 
ses dernières conférences laissait 
présager un tel sort pour celui qui 
a gardé la cage de l’EN pendant 
12 ans. ’’J’aurais souhaité que 
Mbolhi signe dans un club 
de 1ère division’’, déplorait 
Belmadi qui n’a pas apprécié que 
son portier titulaire se perde dans 
la 2ème division saoudienne (Al 
Qadissia), encore ses dernières 
prestations en championnat n’ont 
pas été convaincantes, dire que 
Mbolhi fut convoqué en EN 
pendant des périodes où il était 
sans club (chômage) et préservait 
son statut de titulaire, néanmoins 
l’émergence d’Anthony Mandréa 
qui enchaîne les bonnes 
prestations avec son club le SM 
Caen et le retour au premier 
plan d’Alexander Oukidja ont 
certainement eu raison de Mbolhi 
qui depuis sa convocation par 

Rabah Saâdane en 2010 a eu la 
confiance de tous les entraîneurs 
qui se sont succédé sur le banc 
de l’EN mais toute histoire à une 
fin et celle de Mbolhi avec la 
sélection nationale est sans doute 
finie !

Belaïli est bien là
Depuis quelques jours, la  mise 
à l’écart de l’enfant terrible du 
football algérien était actée si 
l’on  croit les nombreux sites 
électroniques spécialisé du 
football algérien, encore sur les 
réseaux sociaux, l’attaquant de 
l’AC Ajaccio n’avait aucune 
chance de figurer dans cette 
liste, finalement tout le monde 
s’est trompé, Youcef Belaïli 

sera bel et bien présent au stage 
de cette semaine, puisque le 
coach national l’a retenu et pour 
libérer une place dans cette 
liste, il n’a pas convoqué Saïd 
Benrahma auteur pourtant de 
grosses prestations avec West 
Ham mais qui paye sans doute 
ses prestations moins bonnes 
en sélection. En l’écartant de la 
liste, Belmadi envoie un message 
clair à l’attaquant de West Ham. 
Autre élément qui a sauté de la 
liste, le défenseur Abdelkader 
Bedrane qui a été longtemps sur 
la touche pour blessure, pour 
la même raison Youcef Atal et 
Hocine Benayada n’y sont pas 
eux aussi.

Les nouvelles têtes
Dans son vaste chantier de 
refaçonner son équipe, Djamel 
Belmadi a battu le rappel de 
nouveaux joueurs, en défense on 
a noté la première convocation 
de Kevin Van Der Krrkhof 
(Guitoun) qui évolue au poste 
d’arrière droit à Bastia (27 ans), 
Rayan Aït-Nouri et Jaouen 
Hadjam qui sont tous les deux 
des arrières gauches, la présence 
de ces ceux-là offre la possibilité 
à l’entraîneur national de 
repositionner Ramy Bensebaïni 
dans l’axe central où il dispose 
d’une autre solution avec la 
convocation pour la première fois 
de Zineddine Belaïd (USMA). A 

noter que Leris qui a fait le dernier 
stage de novembre est maintenu 
dans le groupe alors qu’au milieu 
de terrain, excepté le retour dans 
d’Abdelhakkar Kadri (Courtrai), 
on reprend les mêmes et on 
recommence. En revanche, en 
attaque, Farès Chaïbi (Toulouse 
FC) et Badreddine Bouanani 
(OGCN) ont été, comme prévu, 
appelés pour la première fois en 
sélection nationale.

Aouar, les raisons d’une 
non- convocation

Parmi les binationaux dont la 
venue était annoncée en grande 
pompe, la non-convocation 
de Houssam Aouar (OL) 
constitue une surprise d’autant 
plus que juste quelques heures 
auparavant le futur métronome 
de l’EN avait dans une interview 
accordée à la chaîne Youtube de 
la FAF annoncé sa décision de 
jouer avec l’Algérie. D’après 
nos informations, Houssam 
Aouar qui n’est pas au top 
physiquement s’est mis d’accord 
avec Djamel Belmadi pour faire 
son baptème du feu avec l’EN 
le prochain stage, une fois qu’il 
aura cumulé les matches dans les 
jambes, a-t-on appris, n’ignorant 
pas qu’il y a trop d’attentes de la 
part des Algériens le concernant, 
l’actuel Lyonnais n’a pas envie 
de rater ses débuts sous le maillot 
national et souhaite être au top de 
sa forme une fois qu’il enfilera le 
maillot Vert et Blanc.

À nouveau absent de 
la liste de Djamel 
Belmadi, l’avenir 

de Baghad Bounedjah avec 
l’Équipe Nationale semble 
sérieusement assombri.
S’il n’avait pas découvert la 
sélection (sa première cape 
remontant au 25 mai 2013 face 
à la Mauritanie) sous le mandat 
de Djamel Belmadi, Baghdad 
Bounedjah était clairement de 
ceux que le sélectionneur avait 
installés en Équipe Nationale.
Devenu l’un de ses tauliers 
en attaque, aux côtés d’un 
Islam Slimani avec lequel il 
alternait voire évoluait parfois 
ensemble, Bounedjah avait été 
ainsi titulaire en finale de la 
Coupe d’Afrique des Nations 
2019... et son seul buteur, 
offrant à l’Algérie son premier 
titre depuis 1990.
Une crise qui n’en finit pas

Depuis, la donne a fortement 
évolué pour l’Oranais. De 
buteur clinique (39 buts et 
11 passes décisives en 22 
rencontres de Qatar Stars 
League en 2018-2019), 
Bounedjah est devenu 
maladroit, clairement pris dans 

un cercle vicieux de manque 
de confiance. Il avait été écarté 
par Djamel Belmadi lors du 
double-duel face au Cameroun, 
n’avait pas été rappelé depuis 
mais avait vu le sélectionneur 
lui maintenir sa confiance en 
public.
Pour la double confrontation à 
venir face au Niger, Baghdad 
Bounedjah a, de nouveau, été 
rayé de la liste. Il a pourtant 
retrouvé un bon niveau (19 
matchs toutes compétitions 
confondues cette saison, 14 
buts et 6 passes décisives) et 
une bonne condition physique 
(il dispute les matchs dans leur 
intégralité, chose rare pour un 
avant-centre).
Le choix de Djamel Belmadi 
peut donc être interprété de 
différentes façons (possible 
blessure de dernière minute 
du joueur, volonté d’installer 
de nouveaux éléments) mais 
il soulève une seule et même 
question : reverra-t-on le 
champion d’Afrique 2019 
revêtir le maillot des Verts?

Eliminatoires CAN 2024 : 
Belmadi convoque 6 nouveaux joueurs

EN :
Est-ce la fin de Baghdad Bounedjah avec l’Algérie?
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PSG : 
Lionel Messi sifflé ? Jérôme Rothen approuve

Liverpool :
Mohamed Salah ne cache plus ses envies d’ailleurs

Le Real Madrid a préparé son plan pour Harry Kane

Lionel Messi risque d’être 
sifflé par une partie 
du Parc des Princes 

dimanche lors de la rencontre 
face à Rennes.
Pour les retrouvailles entre 
le Paris Saint-Germain et le 
public du Parc des Princes 
pour la première fois depuis 
l’élimination du club en Ligue 
des champions contre le Bayern 
Munich, les supporters du 
PSG seront observés de près et 
notamment leur mécontentement 
envers leur équipe. L’année 
dernière, les supporters du 
PSG n’avaient pas épargnés les 
cadres de l’équipe et s’en étaient 
notamment pris à Neymar et 
Lionel Messi.

«Messi est comme les autres 
joueurs, il peut être sifflé»

Selon plusieurs médias français, 

Lionel Messi risque très fortement 
de recevoir un accueil particulier 
dimanche avec des sifflets à 
la clé, comme l’an dernier. 
L’Argentin, en fin de contrat en 
juin prochain et dont l’avenir est 
encore incertain, risque d’être 
châtié pour sa performance 
insipide contre le Bayern Munich 
il y a une semaine et demie.
Malgré son statut de septuple 
Ballon d’Or, Jérôme Rothen 
considère que l’Argentin mérite 
d’être sifflé, comme il l’a affirmé 
sur RMC dans son émission 
quotidienne : «Que ce soit Lionel 
Messi ou un autre il peut être 
sifflé. On peut avoir de la retenue 
sur les sifflets parce que c’est 
Messi ? Ah bon pourquoi ? Parce 
qu’il s’appelle Messi que tu te 
foutes de la gueule du monde ou 
pas, que tu sois bon ou pas, que tu 

sois investis ou pas, le supporter 
est là juste pour ouvrir la bouche 
et applaudir».

«Messi n’en a rien à faire 
des supporters»

«Il ne dit rien, il achète les 
popcorns, mange des burgers, 
il bois son soda et ce n’est pas 
grave. Bien sûr que Lionel Messi 
peut être sifflé, c’est un joueur 

comme un autre. Sinon, il faut 
faire autre chose, un autre sport. 
Où aller dans une équipe où il est 
sûr d’être respecté comme une 
star planétaire, qu’il aille dans 
ces championnats là dans ce cas 
là. Il y aura moins de supporters 
qui attendent derrière toi, comme 
moi, et qui restent sur leur faim 
depuis qu’il a signé au PSG», a 

lancé Jérôme Rothen.
«Tu es mécontent quand tu es 
supporter. Cela me fait mal au 
coeur de voir le PSG sortir chaque 
année en huitième de finale. Est-
ce que cela me choquerait que 
Lionel Messi soit sifflé ? Mais 
pas du tout. Pas que Lionel Messi 
par contre. Il peut faire partie des 
joueurs sifflés», a ajouté l’ancien 
milieu de terrain du Paris Saint-
Germain.
Quel est le moyen pour que le 
supporter, qui est l’âme du club, 
se fasse entendre ? Les supporters 
sont là à vie. La plupart du temps, 
Messi ne va pas les voir, il n’en a 
rien à faire d’eux qui sont là dans 
les bons comme dans les mauvais 
moments. Donc oui, il peut être 
sifflé contre Rennes et si c’est le 
cas, ça ne me choquera pas», a 
conclu Jérôme Rothen.

Après six ans passés à 
Liverpool, Mohamed 
Salah, qui sent clairement 

que Liverpool est en fin de cycle, 
songe de plus en plus à quitter les 
Reds…
Arrivé en 2017 sur les bords de 
la Mersey contre un chèque de 39 
M€ après deux saisons réussies 
du côté de la Roma, Mohamed 
Salah est devenu en l’espace de 
six saisons une véritable légende 
du côté d’Anfield Road. Avec 178 
buts en 293 matches, l’attaquant 
international égyptien a tout 
gagné avec les Reds, que ce soit 
la Ligue des Champions en 2019 
ou la Premier League en 2020. 
Mais depuis quelques mois, la 

belle mécanique mise en place 
par Jurgen Klopp s’est quelque 
peu grippée.
Si Mohamed Salah garde 

clairement le cap et reste l’un des 
rares leaders de l’équipe à ne pas 
décevoir (22 buts et 11 passes 
décisives en 39 matches toutes 

compétitions confondues cette 
saison), le bilan est implacable. 
Liverpool n’est que 6e de Premier 
League à 24 points d’Arsenal, 
le leader, et surtout s’est fait 
éliminer sans discussion possible 
par le Real Madrid en 1/8e de 
finale de la Ligue des Champions 
(2-5, 1-0). Dès lors, l’Égyptien, 
qui a prolongé son bail avec les 
Reds jusqu’en juin 2025 l’été 
dernier, se pose des questions sur 
son avenir.

Salah a une préférence 
pour l’Espagne

À 30 ans (il aura 31 ans en 
juin prochain), il est le dernier 
rescapé du trio magique Salah-
Mané-Firmino et l’ancien de la 

Roma pense de plus en plus à 
un départ selon nos informations 
et ne cache plus vraiment ses 
envies d’ailleurs. À l’instar d’un 
Sadio Mané parti au Bayern l’été 
dernier, Salah se verrait bien 
rallier un grand club européen 
pour donner un nouveau sens à sa 
carrière.
Mais les courtisans pour 
récupérer un tel joueur et qui 
sont capables de proposer un 
véritable challenge sportif au 
pharaon ne sont pas forcément 
légion. Selon nos informations, 
en cas de départ, l’Espagne est 
une destination privilégiée par 
l’attaquant égyptien. Affaire à 
suivre.

Sous contrat jusqu’en juin 
2024, Harry Kane n’a 
toujours pas prolongé 

son bail du côté de Tottenham. 
Convoité par de nombreux cadors 
européens, l’attaquant des Three 
Lions reste aussi dans le viseur 
du Real Madrid ! Les Spurs vont 
devoir réagir…
Quel avenir pour Harry Kane ? 
Auteur de 22 buts et 4 passes 
décisives en 38 matches toutes 
compétitions confondues depuis 
le début de la saison, l’attaquant 
anglais (80 sélections, 53 buts) 
continue de porter l’attaque 
des Spurs. Récemment auréolé 
du statut de meilleur buteur de 
l’histoire du club, dépassant 
la barre mythique des 266 
réalisations de Jimmy Greaves 
(Kane en compte 270), le numéro 
10 de la formation londonienne 
ne sait pourtant pas de quoi sera 
fait son futur.
En effet, si le board de Tottenham 

semble réticent à l’idée de le 
laisser partir lors du prochain 
mercato estival, la situation 
contractuelle du natif de Londres 
reste inquiétante. En fin de contrat 
en juin 2024, l’avant-centre des 
Three Lions n’a toujours pas 
prolongé et les négociations 
n’avancent guère. Malgré une 
première approche des Spurs 
pour conserver leur attaquant 
vedette, le contexte reste difficile 
et le bal des prétendants en a bien 
conscience…

Le Real Madrid entre dans 
la danse pour Harry Kane !

Comme le rapporte le Daily 
Mail, ce samedi, les courtisans 
restent à l’affût et suivent de 
près l’évolution de ce dossier. 
Si Manchester United et le 
Bayern Munich ont d’ores et 
déjà manifesté un intérêt, un 
autre cador d’Europe pourrait 
bien passer à l’action… Selon les 
dernières informations du média 

britannique, le Real Madrid serait 
ainsi très attentif à la situation 
d’Harry Kane. Bien décidé à 
renforcer son attaque lors du 
prochain mercato estival, le club 
madrilène aurait même déjà son 
plan concernant le Londonien.
Dans cette optique, les dirigeants 
de la Casa Blanca pensent que 
l’actuel président des Spurs, 
Daniel Levy, préférerait vendre à 
l’étranger si Kane venait à partir. 
Dès lors, les Merengues pourraient 

attendre et convenir d’un pré-
contrat en janvier prochain pour 
signer gratuitement le capitaine 
des Spurs, si ce dernier venait à 
refuser de prolonger son contrat 
actuel. Bien que déterminés 
à l’idée de prolonger Karim 
Benzema et potentiellement 
toujours en course pour attirer 
Kylian Mbappé, les Madrilènes 
regardent donc également du côté 
de Londres…
Quatrième de Premier League, 

à deux points seulement de 
Manchester United, et éliminé 
en 8e de Ligue des Champions, 
Tottenham fera, cependant, tout 
pour sécuriser l’avenir de son 
serial buteur, qui plus est à l’heure 
où Antonio Conte, en fin de 
contrat en juin prochain, voit son 
avenir fragilisé. Les principaux 
protagonistes du feuilleton Kane 
sont présentés. Tottenham est 
prévenu. Le Real est à l’affût. 
Place aux négociations…
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GUERRE EN UKRAINE :
Ce qu'il faut retenir de la journée du 17 mars

Vladimir Poutine est ladimir Poutine est 
désormais visé par désormais visé par 
un mandat d'arrêt de un mandat d'arrêt de 

la Cour pénale internationale la Cour pénale internationale 
(CPI) pour crime de guerre.(CPI) pour crime de guerre.
Vladimir Poutine, qui recevra Vladimir Poutine, qui recevra 
la semaine prochaine à la semaine prochaine à 
Moscou le président chinois Moscou le président chinois 
Xi Jinping, est désormais Xi Jinping, est désormais 
visé par un mandat d'arrêt visé par un mandat d'arrêt 
émis vendredi 17 mars par émis vendredi 17 mars par 
la Cour pénale internationale la Cour pénale internationale 
(CPI) pour le crime de guerre (CPI) pour le crime de guerre 
de "déportation illégale" de "déportation illégale" 
d'enfants ukrainiens lors d'enfants ukrainiens lors 
de l'invasion russe, une de l'invasion russe, une 
décision saluée par Kiev et les décision saluée par Kiev et les 
Occidentaux.Occidentaux.
Vladimir  Poutine visé par Vladimir Poutine visé par 
un mandat d'ar rêt pour un mandat d'arrêt pour 

cr ime de guer recrime de guerre
La Cour pénale internationale La Cour pénale internationale 
(CPI) a déclaré vendredi avoir (CPI) a déclaré vendredi avoir 
émis un mandat d'arrêt contre émis un mandat d'arrêt contre 
le président russe Vladimir le président russe Vladimir 
Poutine pour sa responsabilité Poutine pour sa responsabilité 
pour le crime de guerre pour le crime de guerre 
de "déportation illégale" de "déportation illégale" 
d'enfants ukrainiens lors de d'enfants ukrainiens lors de 
l'invasion russe. La CPI, qui l'invasion russe. La CPI, qui 
siège à La Haye, a également siège à La Haye, a également 
émis un mandat d'arrêt émis un mandat d'arrêt 
contre Maria Lvova-Belova, contre Maria Lvova-Belova, 
commissaire présidentielle commissaire présidentielle 
russe aux droits de l'enfant, russe aux droits de l'enfant, 
pour des accusations pour des accusations 
similaires.similaires.
Le procureur de la CPI, Le procureur de la CPI, 
Karim Khan, a déclaré à Karim Khan, a déclaré à 
l'AFP que Vladimir Poutine l'AFP que Vladimir Poutine 
était désormais passible d'une était désormais passible d'une 
arrestation sur le territoire arrestation sur le territoire 
d'un des 123 Etats membres de d'un des 123 Etats membres de 
la Cour. Les mandats d'arrêts la Cour. Les mandats d'arrêts 

émis vendredi sont "basés sur émis vendredi sont "basés sur 
des preuves scientifiques, un des preuves scientifiques, un 
examen minutieux et ce qui a examen minutieux et ce qui a 
été dit par ces deux personnes, été dit par ces deux personnes, 
a affirmé Karim Khan. Les a affirmé Karim Khan. Les 
preuves que nous avons preuves que nous avons 
présentées se concentraient présentées se concentraient 
sur des crimes contre des sur des crimes contre des 
enfants. Les enfants sont la enfants. Les enfants sont la 
partie la plus vulnérable de partie la plus vulnérable de 
notre société".notre société".

La Russie juge " nul et non La Russie juge "nul et non 
avenu"  le mandat d'ar rêt avenu" le mandat d'arrêt 

de la CPIde la CPI
Les haut responsables russes Les haut responsables russes 
ont rejeté ce mandat d'arrêt, ont rejeté ce mandat d'arrêt, 
estimant qu'elle n'avait estimant qu'elle n'avait 
aucune valeur juridique pour aucune valeur juridique pour 
la Russie. "La Russie, comme la Russie. "La Russie, comme 
un certain nombre d'Etats, ne un certain nombre d'Etats, ne 
reconnaît pas la compétence reconnaît pas la compétence 
de ce tribunal, par conséquent, de ce tribunal, par conséquent, 
du point de vue de la loi, les du point de vue de la loi, les 
décisions de ce tribunal sont décisions de ce tribunal sont 
nulles et non avenues", a dit nulles et non avenues", a dit 
aux journalistes le porte-aux journalistes le porte-
parole du Kremlin, Dmitri parole du Kremlin, Dmitri 
Peskov. Dmitri Peskov a Peskov. Dmitri Peskov a 
estimé que l'idée même estimé que l'idée même 
d'une arrestation de Vladimir d'une arrestation de Vladimir 
Poutine était "scandaleuse et Poutine était "scandaleuse et 
inacceptable". La porte-parole inacceptable". La porte-parole 
de la diplomatie russe, Maria de la diplomatie russe, Maria 
Zakharova, a elle évoqué une Zakharova, a elle évoqué une 
décision de la CPI "dénuée de décision de la CPI "dénuée de 
sens", "y compris d'un point sens", "y compris d'un point 
de vue juridique".de vue juridique".
Citée par l'agence de presse Citée par l'agence de presse 
russe Ria Novosti, Maria russe Ria Novosti, Maria 
Lvova-Belova a assuré qu'elle Lvova-Belova a assuré qu'elle 
allait poursuivre son travail allait poursuivre son travail 
malgré la décision de la CPI.malgré la décision de la CPI.
Volodymyr Zelensky salue Volodymyr Zelensky salue 

une décision " histor ique"  une décision "historique" 
de la CPIde la CPI

Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a salué Volodymyr Zelensky a salué 
une décision "historique, une décision "historique, 
qui marque le début d'une qui marque le début d'une 
responsabilité historique", le responsabilité historique", le 
Kremlin jugeant de son côté Kremlin jugeant de son côté 
que la décision n'avait aucune que la décision n'avait aucune 
valeur juridique. Plus de 16 valeur juridique. Plus de 16 
000 enfants ukrainiens ont 000 enfants ukrainiens ont 
été déportés vers la Russie été déportés vers la Russie 
depuis l'invasion le 24 février depuis l'invasion le 24 février 
2022, selon Kiev, et beaucoup 2022, selon Kiev, et beaucoup 
auraient été placés dans des auraient été placés dans des 
institutions et des foyers institutions et des foyers 
d'accueil.d'accueil.
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
européenne Josep Borrell européenne Josep Borrell 
a salué "une décision a salué "une décision 
importante" et le Royaume-importante" et le Royaume-
Uni s'est félicité de "cette Uni s'est félicité de "cette 
mesure prise par la CPI mesure prise par la CPI 
indépendante pour obliger indépendante pour obliger 
ceux qui sont au sommet ceux qui sont au sommet 
du régime russe, y compris du régime russe, y compris 
Vladimir Poutine, à rendre Vladimir Poutine, à rendre 
des comptes".des comptes".

Xi Jinping en visite à Xi Jinping en visite à 
Moscou en début de Moscou en début de 
semaine prochainesemaine prochaine

Vendredi, Moscou et Pékin Vendredi, Moscou et Pékin 
ont par ailleurs annoncé ont par ailleurs annoncé 
la visite de Xi Jinping en la visite de Xi Jinping en 
Russie du 20 au 22 mars. Xi Russie du 20 au 22 mars. Xi 
Jinping et Vladimir Poutine Jinping et Vladimir Poutine 
signeront une déclaration signeront une déclaration 
commune pour approfondir commune pour approfondir 
leur "relation stratégique leur "relation stratégique 
entrant dans une nouvelle entrant dans une nouvelle 
ère", a déclaré le conseiller ère", a déclaré le conseiller 
diplomatique du Kremlin, diplomatique du Kremlin, 
Iouri Ouchakov. Alors que Iouri Ouchakov. Alors que 
Washington soupçonne Washington soupçonne 

la Chine d'envisager des la Chine d'envisager des 
livraisons d'armes à la Russie, livraisons d'armes à la Russie, 
ce que Pékin et Moscou ce que Pékin et Moscou 
démentent, les deux dirigeants démentent, les deux dirigeants 
parleront aussi de coopération parleront aussi de coopération 
"militaro-technique", toujours "militaro-technique", toujours 
selon le Kremlin.selon le Kremlin.
Cité par les agences de presse Cité par les agences de presse 
russes, Iouri Ouchakov a russes, Iouri Ouchakov a 
aussi salué la "retenue" de aussi salué la "retenue" de 
Xi Jinping sur le conflit en Xi Jinping sur le conflit en 
Ukraine, dossier sur lequel Ukraine, dossier sur lequel 
Pékin se présente en médiateur Pékin se présente en médiateur 
malgré sa proximité avec malgré sa proximité avec 
Moscou. Le ministre chinois Moscou. Le ministre chinois 
des Affaires étrangères Qin des Affaires étrangères Qin 
Gang, lors d'un entretien Gang, lors d'un entretien 
téléphonique avec son téléphonique avec son 
homologue ukrainien Dmytro homologue ukrainien Dmytro 
Kouleba, a exhorté jeudi Kiev Kouleba, a exhorté jeudi Kiev 
et Moscou à reprendre "au et Moscou à reprendre "au 
plus vite" des pourparlers de plus vite" des pourparlers de 
paix, selon Pékin. Un appel paix, selon Pékin. Un appel 
au cessez-le-feu aussitôt au cessez-le-feu aussitôt 
sanctionnée par les Etats-sanctionnée par les Etats-
Unis, selon lesquels il revient Unis, selon lesquels il revient 
à consolider les avancées à consolider les avancées 
russes et à donner au Kremlin russes et à donner au Kremlin 
une chance de préparer une une chance de préparer une 

nouvelle offensive.nouvelle offensive.
Les MiG-29 vont " aider "  Les MiG-29 vont "aider" 

l'Ukraine à " défendre l'Ukraine à "défendre 
efficacement"  son espace efficacement" son espace 

aér ienaérien
A Bratislava, la Slovaquie a A Bratislava, la Slovaquie a 
annoncé vendredi sa décision annoncé vendredi sa décision 
de fournir treize chasseurs de fournir treize chasseurs 
MiG-29 à Kiev, après que MiG-29 à Kiev, après que 
la Pologne eut annoncé la la Pologne eut annoncé la 
livraison à l'Ukraine d'un livraison à l'Ukraine d'un 
"premier lot" de quatre de "premier lot" de quatre de 
ces appareils. Ces livraisons ces appareils. Ces livraisons 
"vont nous aider à défendre "vont nous aider à défendre 
efficacement notre ciel", a efficacement notre ciel", a 
déclaré le ministre ukrainien déclaré le ministre ukrainien 
de la Défense, Oleksiï de la Défense, Oleksiï 
Reznikov, dans un message de Reznikov, dans un message de 
remerciement à la Slovaquie remerciement à la Slovaquie 
publié sur Twitter. "Une publié sur Twitter. "Une 
coalition aéronautique est en coalition aéronautique est en 
train de se former !" Enfin, à train de se former !" Enfin, à 
la veille de l'expiration samedi la veille de l'expiration samedi 
de l'accord international sur de l'accord international sur 
l'exportation des céréales l'exportation des céréales 
d'Ukraine, l'ONU a indiqué d'Ukraine, l'ONU a indiqué 
que les discussions à ce sujet que les discussions à ce sujet 
se poursuivent.se poursuivent.
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En Bref...Ces ordinateurs ont des champignons 
en guise de cerveau Pour ne pas faire de bruit en restant 

en altitude et assurer des dépôts de 
colis précis, Zipline a conçu un drone 
cargo qui se loge dans un drone. 
Original.
Parmi les précurseurs de la livraison 
par drone, il y a Zipline. La start-
up prétend avoir déjà fait parcourir 
plus de 38 millions de kilomètres 
à ses drones autonomes depuis 
2014. Ses aéronefs P1 Zip servent 
essentiellement à la livraison de 
sang et de fournitures médicales aux 
hôpitaux au Rwanda sur des distances 
d’une centaine de kilomètres. Les 
colis sont livrés par parachutage. 
Livrer du matériel médical est une 
chose, mais déposer des colis ou des 
repas à domicile en milieu urbain 
relève d’une autre paire de manches.
Si Wing compte sur des portiques 
pour pouvoir collecter facilement 
les colis, Zipline mise sur son P2 
Zip, un tout nouveau drone capable 
de déposer un colis sur une table de 
jardin sans avoir à se poser. Le drone 
serait capable de porter une charge 
de plus de 3,6 kilos sur une distance 
de 16 kilomètres en une dizaine de 
minutes. Cette capacité d’emport a 
été déterminée pour correspondre au 
poids de la majorité des colis livrés 
aux États-Unis. Le drone est constitué 
d’une grande aile surplombée 
par deux poutres parallèles à la 
carlingue. Ce sont elles qui portent 
quatre moteurs pour faire descendre 
ou monter à la verticale le drone pour 
ses opérations de livraison.

Un drôle de droïde
Pour poser le colis, il se positionne en 
vol stationnaire à environ à 90 mètres 
du sol. Il extrait de sa soute un module 
appelé droïde qui descend, accroché 
à un filin. Le droïde est doté lui aussi 
d’un système de propulsion à hélice 
pour ajuster son approche et poser 
le colis à l’endroit voulu. Une fois 
sa tâche accomplie, le module cargo 
remonte. Une hélice propulsive qui 
se trouve à l’arrière de l’empennage 
en V du P2 Zip, prend alors le relais 
pour partir en mode croisière.
Avec cette combinaison, le drone 
serait sept fois plus rapide que les 
autres modes de livraison selon le 
dirigeant de Zipline. L’autre atout 
du P2 Zip de Zipline est qu’il peut 
s’amarrer et s’alimenter de manière 
autonome à sa station de charge. La 
firme imagine une base de drones 
dont les supports pourraient se 
trouver le long d’un mur de bâtiment. 
Enfin, toujours selon la firme, ces 
drones règlent également le problème 
du bruit, car ils sont à peine audibles 
étant donné la hauteur à laquelle ils 
larguent leur droïde. Mais, avant 
d’aller plus loin, Zipline compte 
d’abord effectuer plus de 10 000 vols 
d’essai avec une centaine de drones.

Vous avez peut-être 
récemment entendu 
parler d’intelligence 

organoïde : cette nouvelle forme 
d’informatique révolutionnaire 
qui promettrait, en théorie, de 
détrôner l’intelligence artificielle. 
Elle consiste à s’appuyer, non 
plus sur des processeurs, mais 
sur des cultures de neurones 
pour permettre à l’ordinateur 
de réaliser ses calculs. Mais 
aujourd’hui, je voudrais 
attirer votre attention sur une 
façon encore plus exotique 
de pratiquer l’informatique. 
Au lieu de créer de nouveaux 
algorithmes ou de tenter d’imiter 
le fonctionnement du cerveau 
humain, des scientifiques anglais 
ont choisi de confier le travail des 
ordinateurs... à des champignons.
C’est dans le Laboratoire de 
Calcul non-conventionnel - un 
espace de recherche qui porte 
bien son nom - que le chercheur 
et directeur Andrew Adamatzky 
a décidé d’explorer la façon 
dont les champignons pourraient 
remplacer les processeurs dans 
un avenir hypothétique. Le 
labo, rattaché à l’université de 
l’ouest de l’Angleterre à Bristol, 
comporte son lot habituel 
de paillasses immaculées, 
d’ordinateurs et d’appareils de 
mesure, mais ce qui le distingue 
des autres, ce sont les boîtes 
en plastique qui s’alignent sur 
ses étagères. À l’intérieur, une 
étrange matière blanche et 
vaporeuse dont s’échappe une 
foule de fils multicolores. Un 
peu plus loin, de minuscules 
pleurotes poussent à même une 
carte-mère posée sur l’un des 
plans de travail. Et on aperçoit 
même un bout de bois moussu 
couvert de petits Schizophylles, 
chacun relié à une électrode. 
Bienvenue dans le seul 
laboratoire humide du Royaume-
Uni installé au sein d’un 
département d’informatique!
Un laboratoire humide, ou plus 
communément un laboratoire 
expérimental, c›est un endroit 
où les chercheurs manipulent des 
substances chimiques, liquides 
ou biologiques. Habituellement, 
c›est le genre de recherche que 
l›on voit peu se mélanger avec 
la conception d›ordinateurs, 
dotés de leurs composants 
fragiles, tournant à l›électricité 
et préférant généralement les 
environnements contrôlés. Mais 
si nous souhaitons entrer dans 
une nouvelle ère technologique 
et briser le plafond de verre qui 
semble se profiler au-dessus de 

nos têtes, il va falloir remettre en 
question les fondements grâce 
lesquels l’informatique s›est 
construite jusqu›à présent. Le 
paradigme sur lequel nous nous 
reposons actuellement a permis 
des évolutions absolument 
incroyables et extrêmement 
rapides au cours des dernières 
décennies. Mais de nombreux 
experts sont aujourd›hui formels 
: l›innovation technologique 
perd de la vitesse. Certes, nous 
sommes encore très loin d›avoir 
atteint la limite de ce que nous 
pouvons accomplir, comme 
en témoigne l›incontournable 
explosion des intelligences 
artificielles génératives, mais 
pour plusieurs chercheurs, il 
est déjà temps de commencer à 
explorer des pistes de réflexion 
alternatives pour préparer la 
prochaine étape.
Et c’est exactement l’ambition 
qui avait été défendue par 
Adamatzky, lors de la création 
du Laboratoire de calcul non-
conventionnel en 2001. Pour 
lui, les ordinateurs du siècle 
à venir seront constitués de 
systèmes chimiques ou vivants, 
fonctionnant en harmonie avec 
des circuits électroniques, des 
écrans, des logiciels, etc. C’est 
ce qu’on appelle des wetware 
computers, des « ordinateurs 
humides » si on essayait de 
traduire ça littéralement. Ça 
vous semble complètement 
futuriste ? Figurez-vous que 
l’une des expériences pionnières 
en la matière remonte à 1999, 
quand le chercheur William 
Ditto avait tenté de construire 
un proto-ordinateur à partir de 
neurones de sangsues. Ce qui 
a mené Adamatzky sur la piste 
des champignons plutôt que sur 
celles des bestioles suceuses de 
sang, ce sont les études qu’il a 
menées pendant dix ans sur le 
blob. Si vous ne le connaissez 
pas, on vous en parlait dans un 
ancien épisode de notre podcast 
« Bêtes de Science », sur 
l’intelligence animale. Voici ce 
qu’en disait Marie, de la Boîte 
à Curiosités : « De son véritable 

nom Physarum polycepahlum, 
c’est un organisme unicellulaire 
bien terrestre. Ni plante, ni 
champignon, ni même animal, on 
dit qu’il est un amibozoaire. [...] 
Par ailleurs, le blob est aussi le 
roi du raccourci : il sait toujours 
trouver le chemin le plus court, 
qu’il soit en ligne droite ou à 
travers un labyrinthe sinueux. 
Et il est si efficace dans sa façon 
de tracer des chemins que les 
ingénieurs pourraient même s’en 
inspirer un jour. »
Le Wood Wide Web s’en mêle
Les propriétés étonnantes 
du blob ont donc conduit 
Adamatzky et ses collègues à 
tester ses capacités de calcul. 
En employant les bons stimuli, 
ils sont parvenus à prouver que 
cette espèce de gélatine pas 
très attrayante pouvait servir à 
résoudre des problèmes, illustrer 
des concepts mathématiques et 
même être utilisé pour simuler des 
portes logiques qui, sans entrer 
dans le détail, forment les blocs 
fondamentaux de l›électronique. 
Ainsi, pense Adamatzky, si le 
blob, formé d›une seule cellule, 
est capable d›atteindre de 
tels résultats, que pourrait-on 
accomplir avec un réseau entier 
de champignons ? Car oui, les 
champignons s›organisent en 
réseau, et permettez-moi de 
vous le dire, leur importance 
dans nos écosystèmes est encore 
largement sous-estimée par le 
grand public. C›est grâce au 
travail de passionnés comme 
le biologiste Merlin Sheldrake 
- dont je vous recommande 
vivement la lecture - que la 
fascinante vie souterraine des 
champignons commence tout 
juste à être révélée au grand jour.
Car si nous connaissons 
principalement ces petits 
organismes pour les délicieuses 
omelettes et les risottos qu›ils 
nous permettent de mijoter, nous 
n›avons en réalité sous les yeux 
que la partie émergée de l›iceberg. 
Le fruit du champignon, c›est-à-
dire la partie que l›on cueille - ou 
que l›on évite de toucher, selon 
les situations - forme seulement 

l›appareil reproducteur de la 
bête. De quoi vous faire voir vos 
poêlées de chanterelles sous un 
autre angle. Le champignon, lui, 
continue de s›étendre sous le sol, 
bien au-delà de l›endroit où vous 
vous trouvez. Il forme de longs 
filaments fins et enchevêtrés que 
l›on appelle le mycélium, et qui 
lui sert à s›alimenter mais aussi 
à communiquer. Invisible à nos 
yeux, un tapis gigantesque et très 
dense de ramifications connecte 
les champignons entre eux mais 
aussi avec les plantes, avec qui ils 
peuvent entretenir des relations 
symbiotiques. Nous avons à 
peine commencé à explorer 
les facettes de cet internet 
végétal et, déjà, il s›annonce au 
moins aussi prometteur que le 
blob. Pas étonnant, donc, que 
le Laboratoire de Calcul non-
conventionnel se soit tourné 
vers les champignons pour 
révolutionner les ordinateurs et 
au passage décoder leur langage 
pour en apprendre plus sur ce que 
l›on a poétiquement surnommé « 
le Wood Wide Web ».
Des champignons qui pensent 

comme des neurones
Alors comment apprend-on à 
parler champignon ? Question 
légitime et la bonne nouvelle, 
c›est qu›on a déjà un élément 
de réponse. Car il se trouve 
que le fonctionnement du 
mycélium n›est pas entièrement 
différent de celui du réseau de 
neurones qui peuplent nos boîtes 
crâniennes. Adamatzky et son 
équipe ont en effet découvert 
que les champignons produisent 
des pics semblables à des 
potentiels d›action. Un potentiel 
d›action, c›est une variation 
que l›on mesure dans l›activité 
électrique d›un neurone lorsqu›il 
communique avec ses voisins. Il 
se visualise comme un pic, suivi 
d›une chute de tension, puis d›un 
retour à la normale de son activité 
électrique. Et, chose étonnante 
: eh bien, les champignons 
du laboratoire semblent 
communiquer par des potentiels 
d›action, très similaires à ceux 
qui vous permettent d›écouter 
ce podcast. De là à dire : « ce 
n›est pas un homme, c›est un 
champignon », c›est peut-être 
pousser le bouchon un peu loin, 
mais cela signifie quand même 
que les chercheurs ont affaire 
à un mode de communication 
plus familier qu›on aurait pu s›y 
attendre.
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Des chercheurs français 
ont découvert une 
molécule capable 

de corriger certaines 
mutations impliquées dans la 
mucoviscidose, même dans 
les formes de la maladie 
résistantes aux traitements 
existants.
Aujourd’hui, près de 7500 
personnes sont atteintes 
de la mucoviscidose, l’une 
des maladies rares la plus 
fréquente en France et 
dont l’espérance de vie est 
comprise entre 40 et 50 ans. 
Cette maladie est due à une 
mutation d’un gène appelé 
CFTR, codant pour une 
protéine du même nom. Le 
dysfonctionnement de cette 
protéine est responsable d’un 
épaississement du mucus, 
notamment au niveau des 
poumons, mais aussi au 
niveau du pancréas et du 
foie. La maladie provoque 
d’importantes difficultés 
respiratoires et digestives.
Si 80 à 85% des patients 
peuvent actuellement bénéficier 
de traitements, 15 à 20 % des 
malades n’y sont pas éligibles. 
Pour cause, au moins la moitié de 
ces patients (10 %) portent une 
mutation particulière qui bloque 
complètement la production 
de la protéine CFTR. Un enjeu 
de taille pour les scientifiques 
est donc de trouver un 
médicament capable de corriger 
les effets de ces mutations et 
donc d’offrir à ces personnes 
d’inestimables mois de vie en 
plus. Après plusieurs années de 
recherche, l’équipe de Fabrice 
Lejeune, chercheur à l’Inserm, 
a découvert une molécule qui 
pourrait avoir un intérêt majeur 
pour ces patients dans l’impasse 
thérapeutique. « Des résultats 
pour le moins encourageants 
», juge Pierre-Régis Burgel, 
pneumologue à l’Hôpital Cochin 
à Paris (AP-HP).
Plus de 2100 mutations du 

gène CFTR ont été recensées et 
associées à la mucoviscidose. 
La plus fréquente, la mutation 
delta-F508, entraîne une 
malformation et donc un 
dysfonctionnement de la protéine 
CFTR, un canal de transport 
d’ions qui assure la fluidification 
du mucus. « Les nouveaux 
traitements disponibles, comme 
le Kaftrio, permettent de 
corriger le mauvais repliement 
de la molécule et de réactiver 
sa fonction, réduisant ainsi les 
symptômes », indique Pierre-
Régis Burgel. Mais 10% des 
patients ne répondent à aucun des 
traitements car ils ne produisent 
pas du tout la protéine CFTR. 
« Ces patients portent deux 
mutations non-sens dans chacun 
des deux exemplaires du gène 
CFTR, l’un transmis par le père, 
l’autre par la mère. Ces mutations 
empêchent la fabrication de 
la protéine correspondante », 
poursuit le médecin.
Une seule molécule retenue 
parmi 20 000 testées
Face au défi de trouver un 
traitement, l’équipe de Fabrice 
Lejeune pourrait avoir mis la 
main sur une molécule capable 
de corriger efficacement les 
mutations non-sens. Il aura 
fallu plusieurs années aux 
chercheurs pour isoler cette 
fameuse molécule parmi les 
20 000 extraits conservés à la 
Chimiothèque Nationale. « Nous 
avons testé ces 20 000 extraits 

un à un. Seul l’un d’entre eux, 
qui venait du Muséum national 
d’histoire naturel (MNHN) à 
Paris, contenait une molécule 
ayant une activité de correction 
efficace des mutations non-sens. 
À partir de 2012, a donc débuté 
une collaboration avec le MNHN 
pour identifier le principe actif 
de cet extrait», raconte Fabrice 
Lejeune.
Si de nombreuses équipes ont 
déjà amené des molécules 
jusqu’aux premières phases 
d’essais cliniques, ils ont pour le 
moment vu leurs espoirs tomber 
à l’eau à cause d’effets jugés 
trop modestes, ne permettant pas 
de poursuivre les essais. Ce fut 
notamment le cas pour l’avalure 
et l’ELX-02. La molécule 
identifiée par l’équipe de Fabrice 
Lejeune était peut-être sous nos 
yeux depuis longtemps, quelque 
part dans nos assiettes... En effet, 
cette molécule nommée DAP 
(pour 2,6 diaminopurine) a été 
isolée à partir d’un champignon 
comestible, le Clitocybe inversé 
(Lepista flaccida).
Une fois la molécule identifiée, 
les scientifiques se sont 
empressés de tester ses effets dans 
quatre modèles expérimentaux 
de mucoviscidose. Parmi 
ces modèles figuraient des 
souris atteintes de la maladie, 
développées au laboratoire ; 
des lignées cellulaires portant 
des mutations non-sens ; des 
cellules de patients obtenues par 

brossage nasal et des organoïdes 
dérivés de patients mimant 
un environnement intestinal. 
L’utilisation de ces modèles 
est une première et « a permis 
d’étudier les éventuels bénéfices 
thérapeutiques de la DAP en 
reproduisant les différentes 
conditions qui se rapprochent 
le plus de ce qui se passe dans 
l’organisme des malades », 
souligne Brice Marcet, chercheur 
CNRS à l’IPMC.

Une piste thérapeutique 
prometteuse

Les résultats suggèrent que la 
DAP corrige efficacement la 
mutation non-sens, permet de 
restaurer l›expression du gène 
muté dans les modèles testés, 
mais aussi de produire une 
protéine CFTR complète et 
fonctionnelle. Le bénéfice était 
double pour les souris traitées 
: réduction des symptômes et 
prolongation de leur espérance 
de vie par rapport à des souris 
malades n›ayant pas reçu de 
DAP.

UNE MOLÉCULE QUI 
TROMPE LA PRODUCTION 

DES PROTÉINES
Mais alors, comment agit la 
DAP? Dans toutes les cellules 
de l’organisme, une machinerie 
composée de ribosomes et 
d’ARN de transfert (ARNt) se 
charge de « lire » et traduire 
l’information codée dans les 
gènes sous la forme d’un 
enchaînement de nucléotides. 
Les ARNt associent à chaque 
triplet de nucléotides (un « 
codon ») un acide aminé unique 
dont l’enchaînement aboutit à la 
fabrication d’une protéine. « La 
DAP a la particularité d’induire 
un mécanisme de translecture 
qui fait ignorer à l’organisme 
la présence d’une mutation 
non-sens sur le gène CFTR. En 
d’autres termes, la DAP force 
les ARNt à faire une erreur de 
lecture : au moment d’arriver 
sur un codon stop prématuré, 
ils devraient interrompre la 

production de la protéine CFTR 
mais en présence de la DAP, 
ils continuent d’incorporer les 
acides aminés comme s’il n’y 
avait pas ce codon stop, ce qui 
permet d’achever la synthèse de 
la protéine CFTR », explique 
Brice Marcet, chercheur au 
CNRS et à l’IPMC.
Les auteurs de l’étude ont par 
ailleurs montré que la DAP se 
distribuait efficacement dans de 
nombreux tissus (musculaire, 
pulmonaire, cérébral et 
intestinal). « C’est une 
caractéristique particulièrement 
importante que l’on devait tester 
puisque, contrairement aux 
idées reçues, le tissu pulmonaire 
n’est pas le seul affecté par la 
mucoviscidose », précise Fabrice 
Lejeune. Cela suggère qu’un 
éventuel médicament contenant 
cette molécule pourrait atteindre 
tous les tissus touchés par la 
maladie génétique, voire, puisque 
la molécule traverse aussi la 
barrière hématoencéphalique, 
corriger certaines maladies 
neurologiques, elles aussi liées 
à des mutations non-sens. 
C’est le cas, par exemple, de la 
myopathie de Duchenne, une 
maladie neuromusculaire.
La DAP devra franchir deux 
étapes obligatoires avant 
d’être proposée à des patients 
volontaires dans le cadre d’un 
essai clinique. « Il s’agit d’une 
part de réaliser les tests de 
toxicité réglementaires pour 
s’assurer de l’innocuité de la 
DAP et d’autre part trouver la 
meilleure formulation c’est-à-
dire déterminer la concentration 
idéale de la DAP que chaque 
comprimé devra contenir ainsi 
que la posologie », explique 
Brice Marcet. On devra donc 
attendre encore quelques années 
avant de savoir si la DAP 
deviendra le principe actif d’un 
nouveau médicament contre la 
mucoviscidose.

Au moment de la blessure
Il faut tout d’abord laver la 
plaie avec de l’eau et du savon 
(sans parfum de préférence). 
Ensuite, il faut exercer 
une pression à l’endroit de 
la blessure afin d’arrêter 
l’hémorragie. Si la marque 
est profonde, mieux vaut 
aller consulter un médecin 
afin qu’il suture au besoin. 
Il est important d’éviter les 

mouvements et d’installer 
un pansement normal ou un 
diachylon de rapprochement 
lorsque la plaie est propre.
Dans les jours qui suivent le 

traumatisme
Il est conseillé de laver la lésion 
et de changer le pansement 
chaque jour. L’utilisation du 
peroxyde est conseillée car il 
dissout les caillots et enlève 
la saleté. Lorsque la cicatrice 

se forme, il est possible de la 
masser avec une huile douce 
ou de la crème hydratante 
: cela l’aidera à s’assouplir 
et à disparaitre. Prendre un 
supplément de vitamines C et 
E et de zinc peut contribuer à 
une meilleure guérison.

Ce qu’il faut éviter
Une peau cicatrisée est 
plus sensible. L’application 
d’alcool n’est pas conseillée 

car il s’agit d’une substance 

irritante qui ne favorise pas 

une bonne cicatrisation. 

Gratter la plaie accroît 

le risque de cicatrices 

vicieuses et l’exposition de 

la plaie au soleil entraîne une 

hyperpigmentation de la peau. 

Cela peut causer l’apparition 

de taches brunes sur et autour 

de la blessure.

Un champignon pourrait renfermer une molécule efficace 
contre la mucoviscidose

Comment favoriser la guérison d’une blessure?
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L’effet sirène est une 
méthode de nail 
art qui plait par ses 

reflets nacrés et iridescents, 
qui rappellent les couleurs des 
sirènes. Voici tout ce qu’il faut 
savoir avant de craquer pour les 
ongles effets sirène.

Comment faire l’effet sirène 
sur les ongles ?

L’effet sirène sur les ongles 
est réalisé avec des paillettes 
spécifiques très fines ou des 
pigments en poudre aux couleurs 
variées. Sur des ongles naturels 
ou des capsules, les poudres vont 
offrir ce look nacré désiré. S’il est 
préférable de se rendre en salon 
pour obtenir un nail art parfait, il 
est possible de réaliser soi-même 
des ongles effets sirène, grâce à 
ce tuto facile à copier à la maison.
Pour cela, vous aurez besoin 
d’une lampe UV, d’une lime à 
ongles, d’une base coat, d’un 
vernis semi-permanent à la 
couleur de votre choix, d’un gel 
de finition et des pigments effet 
sirène.
Commencez par limer le dessus 
de votre ongle pour permettre à la 

couleur d’accrocher.
Appliquez une couche de base 
coat puis catalysez sous la lampe 
pendant 30 secondes.
Appliquez deux couches de 
vernis de couleur, en veillant à 
catalyser sous la lampe pendant 
30 secondes après chaque couche.
Vient ensuite l’étape de la 
poudre effet sirène, qui doit 
être appliquée sur une couche 
collante. Si ce n’est pas le cas 
avec votre vernis de couleur, 
vous pouvez appliquer une fine 
de couche de gel transparent 

avec résidu, à catalyser ensuite. 
Avec le doigt, prélevez une petite 
quantité de poudre et tapotez sur 
l’ongle. Puis lissez la poudre pour 
la plaquer sur l’ongle. Nettoyez le 
surplus avec une brosse.
Terminez avec une couche de 
gel de finition pour protéger le 
nail art. Catalysez 1 minute puis 
dégraissez avec un cleanser pour 
ongles.
Comment utiliser l’effet sirène 

Indigo ?
S’il existe de nombreuses 
marques permettant de réaliser 

cet effet sirène sur les ongles, 
Indigo Nails fait partie des 
préférées chez les nails addicts. 
Et pour cause, la marque propose 
une multitude de poudres aux 
couleurs variées pour réaliser 
un joli effet Mermaid. Rose 
pastel, lilas flashy, vert néon, 
noir brillant ou encore blanc 
perlé : il y a de tout pour plaire 
à tous les goûts. Concernant 
l’application des vernis Indigo 
Nails, elle est identique à celle 
des vernis effet sirène des autres 
marques : commencez par une 

base puis deux couches de vernis 
couleur avant de poser la poudre 
pigmentée et de finir par un gel 
de finition.
Les différents modèles d’ongles 
effet sirène
L’un des avantages de l’effet 
sirène est qu’il est très versatile, 
pouvant s’adapter à toutes les 
couleurs. Selon votre vernis de 
couleur et la teinte de la poudre 
choisie, votre nail art prendra des 
reflets variés pour s’adapter au 
mieux à vos envies. 

Le rouge à lèvres est toujours 
aussi plébiscité dans les 
habitudes beautés des Françaises. 
Pour bien choisir celui qui vous 
correspond et bien l’appliquer, 
suivi ces astuces faciles.
Le rouge à lèvres souligne la 
bouche et la met en valeur à la 
perfection. Il apporte une touche 
sophistiquée au look et se suffit 
presque toujours à lui-même. Eté 
comme hiver, le lipstick illumine 
le teint. Qu’il soit mat, crémeux 
ou satiné, c’est un intemporel 
qu’il faut avoir absolument dans 
sa salle de bains. Mais pour 
qu’il révèle toutes ces qualités, 
il faut d’abord bien le choisir. 
En fonction de ses envies certes, 
mais également de sa couleur 
de peau. On fait le point avec 
astuces et conseils pour bien 
appliquer le rouge à lèvres et 
l’apprivoiser sans faux-pas.
Pour bien choisir son rouge 
à lèvres, il faut prendre en 
compte la forme des lèvres. 
Si vos lèvres sont fines, misez 
sur une couleur claire et un fini 
glossy qui apportera du volume. 
Si au contraire, vous trouvez vos 
lèvres trop pulpeuses, optez pour 
une teinte foncée. Les peaux 
matures privilégieront une teinte 
vive et un lipstick hydratant 
et repulpant. Surtout, fuyez le 
rouge à lèvres sombre ! Pensez 
également à bien choisir la 

texture de votre rouge à lèvres. 
Si vous avez les lèvres sèches, 
évitez le mat et préférez un fini 
glossy. Si vous avez besoin que 
votre rouge à lèvres tienne le 
plus longtemps possible, misez 
sur une encre à lèvres ou un 
rouge à lèvres sans transfert.
Comment choisir son rouge à 

lèvres sans transfert ?
Il existe tout une variété de 
rouges à lèvres en fonction de 
vos besoins et envies. 
Le rouge 

sans 
transfert est un rouge 
à lèvres liquide qui offre un fini 
mat et velours après l’application. 
C’est le grand chouchou de ces 
dernières années ! Il permet une 
très longue tenue, aucun effet 
matière et une pigmentation 
parfaite. Il est idéal à porter au 

cours d’un repas par exemple 
ou tout au long de la journée 
sans avoir à faire des retouches. 
Pour éviter d’assécher les lèvres, 
veillez à bien les hydrater avant 
d’appliquer votre rouge à lèvres 
sans transfert.
Comment choisir son rouge à 

lèvres mat ?
Plébiscité par les stars, le rouge à 
lèvres mat tient très bien et offre 
un rendu impeccable. Il ne colle 
pas et offre une belle couvrance. 
En revanche, il ne pardonne 

aucun défaut. Veillez donc à 
bien exfolier vos 

lèvres 
avant 

l’application 
et à les 

hydrater au 
maximum.

Comment 
choisir son 

rouge à lèvres 
hydratant ?

Le rouge à lèvres peut également 
prendre soin de vos lèvres en 
les hydratant puisqu›il associe 
l›effet d›un baume à un rouge 
à lèvres classique dans un tube. 

Privilégiez une formule avec des 
vitamines C et E notamment, et 
un filtre solaire. Son défaut ? Sa 
tenue assez courte.
Comment faire tenir son rouge à 
lèvres ?
Pour faire tenir votre rouge 
à lèvres le plus longtemps 
possible, il existe quelques 
astuces imparables. Mais la 
plus importante de toutes est de 
bien exfolier vos lèvres avant 
l›application de votre lipstick 
préféré. Cette technique permet 
aux pigments de se fixer sur les 
lèvres. Vous pouvez également 
fixer votre rouge avec un peu 
de poudre libre et n›hésitez 
pas également à dessiner votre 
contour des lèvres pour que votre 
rouge ne file pas dans les plis.
Comment appliquer son rouge 

à lèvres ?

Pour que votre rouge à lèvres 
offre un rendu parfait, il est 
possible de bien préparer vos 
lèvres en amont :
Gommez vos lèvres pour 
éliminer les petites peaux mortes.
Faîtes un masque dédié aux 
lèvres une fois tous les 15 jours.
Hydratez les régulièrement avec 
un baume nourrissant.
Une fois que vos lèvres sont bien 
hydratées :
Soulignez le contour avec un 
crayon adapté de la même 
couleur que votre rouge. Ce 
dernier permettra de dessiner 
votre bouche pour un résultat net 
et précis. 
Idéalement, appliquez votre 
rouge à lèvres au pinceau en 
prélevant un peu de matière sur 
le raisin puis, colorez vos lèvres.

Qu’est-ce que l’effet sirène sur les ongles ?

Rouge à lèvres 

comment le choisir et bien l’appliquer ?



Dimanche 19 Mars 2023 

Culture18 SeybouSe Times

La maison de la culture 
Houari Boumediene de 
Sétif a vécu vendredi soir, 

dans une intense atmosphère 
mystique, lors de l’ouverture 
des journées nationales de la 
culture et de l’Inchad, animée 
par la troupe ‘’El Firdaous’’ de 
Laghouat qui a gratifié le public 
présent, par l’exécution de chants 
religieux et patriotiques.
Cette rencontre organisée par 
l’association ‘’Patrimoine 
culturel’’,en coordination 
avec l’assemblée populaire 
communale (APC) de Sétif, a 
été ouverte par des inchad et 
des medh dédiés au prophète 
(QSSSL), intitulés ‘’Ya Ayouha 
El Mokhtar’’, qui a été accueillie 

par une grande ferveur du public.
La troupe s’est produite pendant 
plus de quarante minutes, en 
exécutant le nachid ‘’Watani el 
Moufadda’’, ‘’Kheirou Ard’’, 
‘’Thaoura’’, ‘’Nouhibouki ya 
Biladi’’, ainsi que deux chants 
consacrés à la Palestine, ‘’Ala 
ya Riah’’ et ‘’Chibl Ghaza’’ 
chaudement applaudis par la 
salle.
Le mounchid Abderrahmane 
Bouhbila de la wilaya de 
Constantine a été également 
longuement applaudi pour son 
interprétation du chant ‘’Djazaïr 
ya Biladi’’ composé par la 
poétesse Leila Laouir et un autre 
chant intitulé ‘’Ouma ra’ida lil 
Qods ‘aida’’ dédié à la cause 

palestinienne.
Lotfi Benkhila président de 
l’association ‘’Patrimoine 
culturel’’, a indiqué que cette 
manifestation qui est placée 

sous le slogan ‘’Horizons et 
Gloires’’ a voulu associé les 
commémorations de la journée 
de la victoire (19 mars) et de la 
journée de la terre palestinienne 

(30 mars), pour un échange 
entre les peuples algérien et 
palestinien, soulignant que la 
troupe palestinienne ‘’Ochak el 
Aqsa’’ participe pour la première 
fois à ces journées, en qualité 
d’invitée d’honneur.
Cette manifestation a été marquée 
par la présence des cadres de la 
direction de la culture et des arts, 
et de l’Office de la culture et du 
tourisme de la commune de Sétif, 
ainsi que des membres de l’APC 
de Sétif.
Elle vise à présenter au public 
les créations des jeunes dans le 
domaine de l’Inchad, a affirmé 
le président de l’association 
‘’Patrimoine culturel’’.

Un riche programme d’animation 
musicale, puisé dans le patrimoine 
algérien, est au programme du 
mois sacré de ramadan dans les 
salles de l’Office national pour la 
culture et l’information (ONCI) 
dans plusieurs villes du pays, a-t-
on appris auprès de l’office.
Comme chaque année 
l’établissement prévoit un 
programme de musique chaâbi 
et andalouse, des représentations 
de théâtre, des expositions, et des 
récitals d’Inchad et de poésie, 
dans ses salles à Alger, Tipasa, 
Constantine, Oran, Boumerdes et 
Béjaia.

Une exposition dédiée aux 
monuments cultuels algériens 
sera inaugurée le 23 mars au 
complexe culturel Abdelwahab-
Salim de Chenoua à Tipasa alors 
que les amoureux de la musique 
chaâbi auront rendez-vous avec 
les grands noms du genre à la salle 
Atlas d’Alger.
Abdelkader Chaou, Abderrahmane 
El Kobi, Mahdi Tamache, Kamel 
Aziz,  Sidali Dris, ou encore 
Hakim El Ankis animeront la 
scène de cette célèbre salle de la 
capitale à partir du 25 mars.
Le patrimoine musical 
constantinois sera également à 

l’honneur à la salle Ahmed-Bey 
avec entre autres affiches, Adlene 
Fergani, alors que plusieurs 
associations de musique andalouse 
sont au programme de la salle 
«El Maghreb» à Oran, dont «Ibn 
Badja», «Ahl El Fen», ou encore 
les figures incontournables des 
écoles andalouses Lila Borsali, 
Hasna Hini, et Abbas Righi.
Ce programme qui s’ouvrira le 23 
mars à Tipasa, prévoit également 
48 spectacles pour enfants et la 
participation de 900 musiciens, 
poètes et artistes peintres, et ce 
jusqu’au 18 avril prochain.

Les femmes arabes sont 
encouragées à raconter leur 
histoire afin de briser les 
stéréotypes associés aux abus et 
à la violence, et de contribuer à 
l’autonomisation et à l’inspiration 
des jeunes générations de 
femmes.
Les prix «Femmes Arabes 
de l’Année », organisés par 
l’Organisation arabe de Londres, 
ont donné lieu à une cérémonie 
somptueuse dans la capitale 
britannique, mercredi, afin de 
reconnaître et de célébrer les 
réalisations remarquables des 
femmes arabes au cours de l’année 
passée, en présence de membres 
de la famille royale britannique et 
arabe, de diplomates, de ministres 
et de chefs d’entreprise.
La Dr. May Chidiac, journaliste et 
ancienne ministre libanaise, a reçu 
le prix «Achievement in Media 
Activism» (Prix d’excellence 
en activisme médiatique) pour 
le travail qu’elle a accompli 

pendant près de quarante ans 
et pour avoir créé l’Institut des 
médias de la Fondation May 
Chidiac, une organisation non 
gouvernementale qui se consacre 
à la recherche et à l’éducation sur 
les médias, les droits de l’homme, 
la démocratie et les questions de 
protection sociale.
Chidiac, qui a survécu à une 
horrible tentative d’assassinat à 
la voiture piégée à Jounieh, au 
Liban, en 2005, et qui a repris 
son travail de journaliste en 
2006 après avoir subi plus de 
40 opérations chirurgicales, a 
déclaré qu’elle était très honorée 
de recevoir ce prix.
Elle a révélé  «Je ne peux pas vous 
dire à quel point j’ai apprécié 
cette reconnaissance parce qu’en 
voyant tant de femmes arabes 
célébrées aujourd’hui, tant 
de visages célèbres que nous 
avons rencontrés dans différents 
secteurs - nous pouvons aller de 
la politique, de l’activisme, du 

journalisme, de l’espace, de la 
technologie, aux influenceurs - 
cela signifie que nous mettons 
notre doigt dans ce monde où les 
femmes réalisent des histoires à 
succès.»
Il n’y a pas de catégories 
fixes pour les prix annuels et 
ils sont sélectionnés chaque 
année pour célébrer les femmes 
exceptionnelles et leurs 
réalisations, indépendamment de 
leur origine ou de leur domaine 
de prédilection.
La Dr. Koweïtienne Nada 
Al-Chammari, partenaire et 
directrice de l’inspiration chez 
Orbital Space - une société 
basée aux Émirats arabes unis 
qui s’efforce de rendre l’espace 
accessible à tous - a reçu le prix 
de l’innovation et est la première 
femme à être reconnue par 
l’organisation dans le domaine de 
l’espace.
Elle a signalé qu’au cours des 
dix dernières années, le nombre 

d’entreprises privées basées dans 
le Conseil de coopération du 
Golfe qui entrent dans le secteur 
spatial avec le potentiel de 
devenir des pionniers a augmenté 
et qu’un grand nombre de ces 
entreprises sont composées de 
jeunes originaires du Golfe.
Al-Chammari a indiqué : «Nous 
espérons inciter les jeunes, par 
le biais de missions spatiales et 
d’activités d’engagement dans 
l’espace, à se passionner pour 
l’espace, à s’y intéresser et à 
devenir les futurs leaders de 
l’espace, non seulement pour 
notre région, mais aussi pour le 
monde entier.»
Le thème de cette année est 
«Racontez son histoire», dans 
le cadre de la campagne de 
l’organisation «Libérez son 
avenir», qui visait à inciter les 
institutions, les organisations 
et les individus à faire face aux 
durs obstacles auxquels sont 
confrontées les jeunes filles 

arabes, tels que la violence contre 
les femmes sous la forme de 
crimes d’honneur et de mariages 
d’enfants.
Au cours de la cérémonie, des 
jeunes filles ont raconté les 
propos et les critiques dont elles 
ont fait l’objet et la manière dont 
la campagne a pu les soutenir.
Omar Bdour, PDG de 
l’Organisation Arabe de Londres, 
a souligné qu’il avait l’habitude 
de ne pas tenir compte des 
histoires de femmes victimes 
d’abus ou de harcèlement, car 
l’idée commune était que c’était 
la faute de la femme.
Il a ajouté : «Maintenant, j’ai 
une petite fille et je me demande 
parfois, lorsque j’en ai ri, si 
quelqu’un rira des mêmes propos 
[s’ils venaient de ma fille]. C’est 
pourquoi je pense qu’il faut que 
je change.»

Une atmosphère mystique à l’ouverture des journées 
nationales de l’Inchad de Sétif

L’ONCI dévoile son programme d’animation culturelle 
pour le mois de Ramadhan

Les «Femmes Arabes de l’Année» invitées à raconter leur 
histoire à Londres
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Une exposition présentant 
le travail de plusieurs 
artistes afro-américains 

s’ouvre cette semaine à la Royal 
Academy of Arts de Londres.
L’exposition «Soul Grown 
Deep like the Rivers» rassemble 
64 œuvres de 34 artistes qui 
explorent l’histoire difficile des 
Noirs dans le sud des États-Unis.
De la Caroline du Sud à 
l’Alabama, de Memphis à Miami, 
ils sont nés dans une partie des 
États-Unis qui a désespérément 
tenté de maintenir l’esclavage 
- et de garder leurs ancêtres 
enchaînés - pendant la guerre 
civile américaine.
Au XXe siècle, de nombreux 
Noirs se sont installés dans les 
États du Nord pour échapper aux 
inégalités raciales du Sud. Mais 
ces artistes sont issus de familles 
qui sont restées.
«Ces artistes sont nés pour la 
plupart au cours de la première 
moitié du XXe siècle et ont été 
actifs pendant la seconde moitié 
du siècle dans le Sud des États-
Unis. Il s’agit d’artistes noirs, 
pour la plupart descendants 
d’esclaves qui ont souffert de la 
ségrégation qui a dominé le Sud 
après la guerre de Sécession, 
de l’héritage de l’esclavage, 
de la violence et des mauvais 

traitements qu’ils ont subis, 
ainsi que des désavantages 
sociaux et économiques. Et 
pourtant, ils sont restés proches 
des communautés», explique 
Axel Rüger, directeur général de 
la Royal Academy of Arts.
Les luttes contre l’oppression, 
le racisme et la marginalisation 
sociale influencent les œuvres 
des artistes. Mais il en va de 
même pour leurs traditions 
culturelles : musique, religion 
et histoires transmises par leurs 
ancêtres africains.
La plupart d’entre eux n’ont 
pas reçu de formation artistique 

formelle, mais ont appris leur 
métier auprès d’autres membres 
de leur communauté. Cet art 
suscite un nouvel intérêt, même 
en dehors des frontières des 
États-Unis.
«Alors que nous sommes 
confrontés à l’histoire du 
colonialisme et à l’impact 
de la Grande-Bretagne sur le 
reste du monde, je pense qu’il 
existe une véritable soif de 
connaître différentes histoires 
et différentes perspectives. Et 
je pense que c’est ce que cette 
exposition leur offrira», déclare 
le critique d’art Tabish Khan.

Lonnie Holley est l’un des 
artistes exposés ici. Âgé de 
73 ans, il est né en Alabama et 
fait partie d’une famille de 27 
enfants.
Dans un contexte de ségrégation 
raciale, il a vécu une enfance 
chaotique, marquée par des 
accidents qui l’ont gravement 
blessé. Au cours de sa carrière, 
qui s’étend sur plusieurs 
décennies, il s’est souvent 
inspiré de l’histoire de sa propre 
famille. L’une des œuvres d’art 
qu’il a apportées à Londres est 
une chaise que son grand-père 
utilisait.
«Lorsque mon grand-père est 
arrivé de la guerre, de la Première 
Guerre mondiale, il était si 
prudent et attentif à nos besoins 
qu’il restait parfois debout toute 
la nuit pour protéger les poulets 
dans le poulailler», explique-t-
il.
«J’ai donc réalisé cette pièce 
intitulée**-L’esprit de l’homme 
à la porte du poulailler.** Les 
choses que je fais et pourquoi 
je les fais, j’essaie de montrer 
comment nous avons vécu avec 
ce que nous avions» a-t-il ajouté.
Comme de nombreux artistes 
participant à l’exposition, il 
utilise des «matériaux trouvés». 
Des objets qui, autrement, 

finiraient à la décharge sont 
réutilisés pour devenir des 

œuvres d’art.

Pour Holley, la transformation 

du vieux en quelque chose de 

nouveau a été ancrée tout au 

long de sa vie.

«Nous devions faire des efforts 

supplémentaires parce que nous 

étions considérés comme des 

esclaves. Nous étions considérés 

comme des parias. Nous étions 

considérés comme les rebuts de 

l’humanité et où avons-nous été 

jetés ? Nous avons été jetés dans 

les quartiers de la rue. C’était 

notre terrain de jeu. Les choses 

qui étaient jetées. Et nous avons 

appris à les réutiliser», explique-

t-il.

La plupart des œuvres exposées 

proviennent de la Souls 

Grown Deep Foundation, une 

organisation d’Atlanta qui 

défend les artistes noirs du Sud.

L’exposition «Soul Grown Deep 

like the Rivers : Black Artists 

from the American South» est 

présentée du 17 mars au 18 juin.

Le Festival «Mûsîqât», 
événement phare de la scène 
musicale traditionnelle et Neo 
traditionnelle, ainsi que de la 
musique du monde, «ne pourra 
malheureusement pas être 
organisé cette année encore», 
a informé un communiqué de 
presse.
Créé en 2006 en co-production 
entre Scoop Organisation et le 
CMAM ( Centre des musiques 
arabes et méditerranéennes, 
Ennejma Ezzahra), le Festival 
Mûsîqât a été le premier 
partenariat public privé culturel. 
Après plusieurs belles années de 
programmation de qualité, «la 
direction du CMAM a finalement 
décidé de ne plus allouer de 

budget, malgré l’obligation 
contractuelle de cette institution 
de prendre en charge le budget 
artistique», mentionne le 
communiqué.
Malgré les efforts des co-
organisateurs, le ministère des 
Affaires Culturelles, selon la 
même source, «n’a pas réagi 
aux différentes sollicitations 
et problèmes persistants dans 
le secteur, probablement trop 
occupé ou préoccupé par la 
bonne douzaine de festivals 
qu’il gère et finance directement 
faisant ainsi de l’ombre aux 
initiatives privées».
Les années 2022 et 2023 auraient 
dû être les années de reprise 
de Mûsîqât, mais il faudrait 

garder l’espoir «que la situation 

évoluera favorablement et que le 

Festival Mûsîqât pourra renaître, 

probablement différemment, 

dans le futur pour le plus grand 

plaisir des amoureux de la 

musique traditionnelle et néo 

traditionnelle ainsi que de la 

musique du monde», lit-on dans 

le texte du communiqué.

Pour rappel, le Festival 

«Mûsîqât» s’est tenu pour la 

dernière fois en 2019 (21-26 

octobre) dans une 13ème édition 

avec la participation de 6 pays : 

la Tunisie, l’Espagne, l’Autriche, 

la Grèce, le Sénégal et le Maroc.

Royaume-Uni 

les luttes des Afro-Américains exposées à londres

«Mûsîqât» n’aura pas lieu Citations...
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La nageuse olympique 
syrienne Yusra Mardini 
a officiellement ajouté 

un nouveau titre à son répertoire 
de réalisations en devenant 
mannequin.
L’athlète, dont l’histoire de la 
fuite de son pays d’origine avec 
sa sœur Sarah a fait l’objet d’un 
film de Netflix nommé aux Bafta 
intitulé Les Nageuses, a défilé 
à Miami cette semaine pour 
la marque de mode allemande 
Hugo Boss.
«Merci de m’avoir fait 
participer à cette expérience 
phénoménale», a écrit Mardini 
sur Instagram en partageant une 
photo d’elle sur le podium.
Mardini, qui est basée en 
Allemagne, portait une robe 
chemise blanche avec un gilet 
beige, des bas à mi-mollet 
beiges et des talons marron de la 
collection printemps/été 2023 de 
la marque.

Elle a participé à ce défilé, inspiré 
de Miami, aux côtés de Naomi 
Campbell, Pamela Anderson, 

Law Roach, du producteur 
palestinien DJ Khaled, de 
Precious Lee et d’Ezra Frech.

Il s’agit de la deuxième 
apparition de Mardini sur 
les podiums, après le défilé 
automne/hiver 2023 de la 
marque de mode Casablanca en 
janvier.
En janvier également, elle 
a figuré dans la campagne 
numérique de Boss, à laquelle 
ont participé une longue liste de 
stars arabes et internationales, 
dont DJ Khaled, le mannequin 
palestinien Gigi Hadid, Demi 
Lovato, Paris Hilton, le chanteur 
colombien Maluma et l’actrice 
Bella Thorne entre autres.
Dans cette publicité, Mardini 
a partagé un collage de photos 
comprenant deux images, 
l’une de son enfance et l’autre 
d’aujourd’hui, dans lesquelles 
elle est vêtue de sweatshirts 
Boss.
Dans une récente interview 
accordée à Arab News, Yusra 
Mardini a confié qu’elle se 

consacrait désormais à son 
travail à but non lucratif ainsi 
qu’à d’autres activités.
Après avoir participé aux jeux 
Olympiques d’été de 2016 et 
de 2020 au sein de l’équipe des 
athlètes olympiques réfugiés, 
Mardini souhaite créer une 
fondation pour faciliter l’accès 
des réfugiés à l’éducation et au 
sport. Elle entame par ailleurs 
son propre parcours en tant que 
réalisatrice.
«Je suis également étudiante dans 
une université californienne, 
l’université de Californie du 
Sud, où j’étudie le cinéma et la 
production», a-t-elle mentionné. 
«Je fais beaucoup d’activités 
dans le domaine de la mode, 
j’ai une organisation à but non 
lucratif, je collabore avec le 
HCR et j’étudie aussi. Je suis 
généralement satisfaite de ma 
vie.»

Jerry Inzerillo, PDG de 
l’Autorité de développement de 
Diriyah Gate (DGDA), a évoqué 
les progrès du gigaprojet de 
Diriyah, financé par le Fonds 
d’investissement public (PIF), 
en marge du Forum du secteur 
privé du PIF, qui s’est tenu 
récemment à Riyad.
«Nous devons saluer les efforts 
du Gardien des deux Saintes 
Mosquées, le roi Salmane, sans 
lequel Diriyah ne serait pas 
ce qu’il est aujourd’hui; nous 

n’aurions pas ce site inscrit 
au patrimoine mondial de 
l’Unesco», a-t-il déclaré.
Se penchant sur les réalisations 
de Diriyah, le PDG a exposé la 
vision du projet et les progrès 
accomplis à ce jour. Le prince 
héritier Mohammed ben 
Salmane avait une «vision très 
claire de ce que serait Diriyah», 
a-t-il affirmé. «Je peux voir 
sa vision plus clairement 
maintenant, et il mérite 
beaucoup de reconnaissance 

parce que les gens affluent du 
monde entier pour visiter cette 
région.»
«Nous avons accueilli un demi-
million de personnes au cours 
des trois derniers mois et tout le 
monde dit la même chose: nous 
ne savions pas que les Saoudiens 
étaient très gentils, chaleureux et 
très accueillants. Diriyah est si 
belle. Elle a l’air si authentique. 
Cela nous rend très heureux et 
le mérite en revient au prince 
héritier», a précisé M. Inzerillo.
Intervenant lors d’une table 
ronde le deuxième jour du 
forum, le PDG a souligné les 
réalisations de la DGDA et le 
rôle du secteur privé dans le 
Royaume.
«Aujourd’hui était un jour 
très spécial. Ce forum 
d’investissement du PIF est 
très stratégique, car nous avons 
maintenant une vision claire de 
tous les gigaprojets en cours dans 
le Royaume, et il faut établir des 
partenariats et de relations», a-t-
il indiqué à Arab News.
«Nos collègues du PIF ont fait 
un travail remarquable pour 
rassembler des milliers de 

personnes afin de voir comment 
nous pouvons contribuer les 
uns aux autres et nous entraider 
dans le cadre de la Vision 2030, 
et cela a été un grand succès 
jusqu’à présent», a-t-il ajouté.
M. Inzerillo a mis en lumière les 
réalisations de la DGDA depuis 
l’ouverture récente de la terrasse 
de Boujairi et du site d’At-Turaif, 
inscrit au patrimoine mondial de 
l’Unesco, en décembre dernier. 
«Nous avons connu une année 
2022 très fructueuse. Nous avons 
débloqué plus de 2 milliards de 
dollars (1 dollar = 0,94 euro) 
d’actifs en 2022. Nous nous 
préparons maintenant à toutes 
les inaugurations prévues pour 
décembre 2023», a-t-il ajouté.
«Nous allons entamer la 
deuxième phase du site classé 
au patrimoine mondial de 
l’Unesco. Nous sommes 
actuellement dans la deuxième 
phase de construction de la 
terrasse de Boujairi, et après les 
20 restaurants à succès que nous 
avons ouverts, nous prévoyons 
d’en ouvrir dix de plus», a-t-il 
annoncé.
Le PDG a indiqué que Diriyah 

se préparait également à ouvrir 
son premier hôtel et son premier 
musée. «L’année s’annonce donc 
très chargée, très intéressante et 
très amusante», a-t-il affirmé. 
En janvier, Diriyah a été nommé 
cinquième gigaprojet du PIF, 
reflétant son statut de destination 
pour la culture, l’histoire et le 
tourisme. «Nous sommes ravis, 
comme vous l’avez vu lors de 
l’annonce du prince héritier, 
d’être officiellement considérés 
comme le cinquième gigaprojet 
du PIF. Cela nous confère un 
prestige mondial considérable», 
a-t-il déclaré.
En février, la DGDA a été 
classée parmi les dix meilleurs 
lieux de travail du Royaume 
pour 2023 dans la catégorie des 
grandes entreprises, selon la 
Global Authority on Workplace 
Culture. «Nous avons le 
personnel le plus heureux du 
Royaume, notre communauté 
s’épanouit et la qualité de vie 
à Diriyah est florissante. C’est 
donc au prince héritier que 
revient une grande partie, voire 
tout le mérite de cette réussite», 
a conclu M. Inzerillo

Vendredi, MBC Group, la plus 
grande société de médias de la 
région du Moyen-Orient et de 
l’Afrique du Nord, a annoncé la 
prolongation de son partenariat 
avec la société de divertissement 
américaine NBCUniversal.
Grâce à l’extension de son accord 
de licence avec NBCUniversal, 
MBC Group continuera à 
diffuser des films hollywoodiens 
d’Universal Pictures et de 

DreamWorks Animation dans la 
région.
«Nous sommes heureux de 
prolonger notre accord de licence 
avec NBCUniversal. Cet accord 
nous permet de proposer les 
meilleurs titres hollywoodiens 
à notre public dans la région», 
a affirmé Sam Barnett, PDG de 
MBC Group.
«Grâce à notre collaboration, 
nous sommes non seulement 

en mesure d’étendre la portée 
du contenu de NBCUniversal, 
mais aussi de travailler ensemble 
pour offrir une gamme de 
films à différents groupes de 
personnes. Nous pouvons 
proposer des franchises d’action 
et de drame majeures, ainsi que 
des dessins animés pour toute la 
famille, à nos différents groupes 
démographiques.»
Dans le cadre de cet accord 

pluriannuel, MBC Group, qui 
détient le service de vidéo à la 
demande Shahid, diffusera des 
titres d’Universal Pictures et de 
DreamWorks Animation, tels que 
Moi, moche et méchant, Gang de 
requins et Shrek.
Les films familiaux d’Universal 
Pictures et de DreamWorks 
Animation seront également 
diffusés sur MBC2, la chaîne de 
cinéma en anglais de MBC.

«Nous sommes ravis de prolonger 

notre relation de longue date 

avec MBC Group grâce à ce 

nouvel accord de licence», a 

déclaré Belinda Menendez, 

présidente et directrice des 

recettes de NBCUniversal Global 

Distribution.

La star olympique Yusra Mardini défile pour Boss à Miami

Diriyah a attiré 500 000 visiteurs en trois mois, 
selon le PDG de la DGDA

MBC Group prolonge son partenariat avec NBCUniversal
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L’Algérie célèbre, ce 
dimanche, la Fête de la 
Victoire marquant le 61e 

anniversaire du cessez-le-feu du 19 
mars 1962, une journée mémorable 
qui a amorcé une nouvelle ère pour 
un peuple déterminé à rester libre 
après avoir consenti d’immenses 
sacrifices pour imposer sa volonté.
Cette halte historique importante 
était annonciatrice d’une nouvelle 
ère, celle de l’autodétermination 
d’un peuple qui a réussi à imposer 
sa volonté et à accéder à son 
indépendance, en payant un lourd 
tribut, face à un occupant qui se 
croyait invincible.
Le cessez-le-feu est entré en 
vigueur à cette date historique, 
après la signature, le 18 mars 
1962, des Accords d’Evian entre 
les représentants du Gouvernement 
provisoire de la République 
algérienne (GPRA) et ceux du 
Gouvernement français.
D’après les historiens, le 
déclenchement de la lutte armée, le 
1er novembre 1954, n’avait jamais 
fermé la porte aux négociations 
pour l’indépendance de l’Algérie, 

les premiers contacts entre le 
Front de libération nationale 
(FLN), l’unique représentant de la 
Révolution, et le Gouvernement 
français, ayant secrètement débuté 
en 1956, notamment dans le cadre 
des pourparlers informels entre la 
délégation extérieure du FLN et 
le ministre français des Affaires 
étrangères, Christian Pineau.
Après un premier contact au Caire, 
les deux parties se sont rencontrées, 
le 26 juillet 1956, en Yougoslavie 
où la délégation algérienne était 
conduite par Mohammed Yazid et 
Ahmed Francis, tandis que la partie 
française était conduite par Pierre 
Commin.
Le premier round de négociations 
entre les deux délégations s’est 
soldé, en juin 1960, par un échec 
lorsque le Gouvernement français 
avait exigé la reddition de l’Armée 
de libération nationale (ALN), une 
demande rejetée par le GPRA.
Le 11 décembre 1960, les 
manifestations populaires en Algérie 
ont pressé l’Assemblée générale des 
Nations Unies d’inscrire la question 
algérienne à son ordre du jour, 

contraignant la partie française, sous 
la pression internationale, à revenir à 
la table des négociations.
Les pourparlers officiels se sont 
poursuivis une année durant jusqu’à 
la proclamation du cessez-le-feu.
La délégation algérienne aux 
négociations d’Evian était conduite 
par le ministre des Affaires étrangères 
du Gouvernement provisoire de la 
République algérienne (GPRA), 
Krim Belkacem, tandis que la 
délégation française était conduite 
par Louis Joxe. Il y eut deux rounds 
de négociations à Evian.
Et après d’âpres négociations, 
menées par une délégation algérienne 
convaincue de la justesse de la cause 
nationale, l’indépendance totale 
de l’Algérie est reconnue dans 
l’intégrité absolue de son territoire.
Le cessez-le-feu prend effet le 19 
mars 1962, suivi de la tenue d’un 
référendum d’autodétermination le 
1er juillet, lors duquel les Algériens 
votent massivement en faveur de 
l’indépendance, qui fut proclamée le 
5 juillet 1962.
Cette précieuse indépendance n’était 
pas une fin en soi, comme l’avait 
affirmé le président du GPRA, 
Benyoucef Benkhedda, dans son 
discours au peuple algérien, le 18 
mars 1962, pour annoncer la fin des 
opérations militaires, et dans lequel 
il déclara que «l’indépendance 
n’est pas une fin en soi, mais 
seulement un moyen qui permettra 
la transformation de la situation de 
notre peuple».
«Notre mission est de bâtir une 
nouvelle société qui reflète l’image 
de la jeune Algérie libre, l’Algérie 
que tout citoyen est appelé à bâtir», 
avait-il souligné, ajoutant que 
«toutes ces missions nous incitent 
à redoubler d’efforts et à faire 
preuve de vigilance pour déjouer les 
manœuvres des provocateurs et des 
semeurs de discorde».

«C’est cette même voie que l’Algérie 
d’aujourd’hui a choisi d’emprunter 
à travers un nouveau processus 
qui constitue le véritable début de 
l’édification d’une Algérie nouvelle, 
consciente de l’ampleur des défis 
auxquels elle est confrontée, qu’elle 
doit surmonter et qui sait également 
comment préserver le legs des 
millions de Chouhada», avait 
indiqué précédemment le Président 
de la République.
Dans un message adressé, l’année 
dernière, à l’occasion de la 
célébration de la Fête de la Victoire, 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune avait rappelé 
que «l’annonce du cessez-le-feu 
après les négociations d’Evian, fut 
une victoire et avait sonné le glas 
de l’injustice et de la barbarie de 
l’agresseur bercé par l’illusion de 
déformer notre identité et d’effacer 
notre civilisation, notre culture et 
notre patrimoine mais c’était sans 
compter sur la volonté d’un peuple 
libre et déterminé à rester libre et 
authentique».
Il avait ajouté qu’»en cette journée 
mémorable, prélude de la victoire, 
le peuple algérien y a puisé force et 
détermination pour affronter l’impact 
et les effets d’une destruction d’une 
grande ampleur, une destruction 
massive violente qui témoigne des 
crimes odieux du colonialisme et qui 
ne sauraient tomber dans l’oubli ni 
s’éteindre par la prescription».
Le Président Tebboune avait affirmé 
également que «l’Algérie a réussi 
ces dernières années à reprendre 
la place qui lui sied et sa voix est 
aujourd’hui audible aux niveaux 
régional et international malgré les 
velléités hostiles», soulignant que «la 
véritable édification de la République 
algérienne a déjà commencé et que 
le peuple aujourd’hui est souverain».

FÊTE DE LA VICTOIRE :

19 mars 62, journée mémorable qui a amorcé une nouvelle ère


